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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Va Agüera como candidato único 

Enrique Agüera Ibáñez se inscribió este martes como candidato único de la coalición 
Mover a Puebla para ser el abanderado a la presidencia municipal de Puebla, acto en que 
recibió el apoyo de José Chedrahui Budib, Víctor Manuel Giorgana, Víctor Gabriel 
Chedrahui  y Oscar Aguilar Gonzáles, cuatro de los cinco aspirantes a la candidatura.   (El 
Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Agüera, candidato único del PRI 

Al asegurar que no le fallará a los poblanos, Enrique Agüera Ibáñez registró, ante un 
nutrido grupo de priistas, su candidatura única a la Presidencia Municipal de Puebla, por 

la coalición “Mover a Puebla”, integrada por el PRI y el PVEM. (Heraldo) 
   

 

 

A campaña 44% de los diputados 
En sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el 43.9 por ciento de los 
41 diputados locales, solicitaron licencia por tiempo indefinido mayor a 30 días, por lo que 
en la siguiente reunión del 10 de abril, se les tomará protesta a los suplentes. (Síntesis) 

  

 

 

Agüera apuesta por una Puebla incluyente 
Tras registrarse como aspirante a la candidatura a la presidencia municipal de la capital 
por el Partido Revolucionario Institucional, Enrique Agüera Ibáñez llamó a lograr el 

cambio verdadero para la capital con una administración incluyente donde se atiendan las 

necesidades de los más pobres. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Candidato de oposición SIN discurso de oposición 
La bufalada tricolor que arropó a Enrique Agüera en su registró como candidato a la 
alcaldía de Puebla ahogó las ansiadas consignas en contra de Rafael Moreno Valle y de 

Eduardo Rivera Pérez, sus verdugos en 2010, porque el exrector en su debut como 
político no pronunció un discurso crítico o de contraste en contra de sus administraciones. 
(Cambio) 

  
 

 

Van por alcaldías 18 legisladores 
A pesar de que la salida de 18 diputados del Congreso del Estado representa 
prácticamente el 45 por ciento, Antonio Gali López, presidente de la Comisión 

Permanente, rechazó que la desbancada provoque una parálisis legislativa. (Milenio) 
  
 

 

La prioridad será atender la pobreza: Agüera 
El ex rector de la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), Enrique Agüera Ibáñez, se 
registró el día de ayer por la mañana como aspirante único a la candidatura del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de la capital, y en su discurso 
afirmó que, de obtener el cargo, trabajará por los sectores más desprotegidos. (La 

Jornada de Oriente) 
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Brincan 18 diputados por candidaturas como alcaldes y regidores 
A través de una licencia por tiempo indefinido, 18 de 41 diputados locales dejaron este 

martes el Congreso de Puebla para buscar una presidencia municipal o una regiduría en 
las elecciones de julio próximo, cargos que por única ocasión tendrán una duración de 

cuatro año y ocho meses. (e-consulta) 
 

 

 

 

Rafael Moreno Valle inaugura Casa de la Niñez Poblana 
El gobernador Rafael Moreno Valle, en compañía de su esposa Martha Erika Alonso, 
inauguraron las nuevas instalaciones de la Casa de la Niñez Poblana, que alberga desde 

recién nacidos hasta pequeños de 13 años de edad en situación de abandono, extravío o 
maltrato. (Periódico digital) 

  

http://impreso.milenio.com/
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Estudiantes de la BUAP denuncian presiones para apoyar a Agüera 
Tras el registro del exrector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), 
Enrique Agüera Ibáñez, en las redes sociales como Twitter y Facebook, supuestos 
estudiantes y familiares, denunciaron el hecho que los jóvenes fueron obligados este día 
para acudir como acarreados a ese evento. (Contraparte) 

 

 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Agüera se registra como candidato del PRI a la alcaldía de Puebla 
En un acto multitudinario, el ex rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, se registró 
como aspirante único a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. 

(Puebla Online) 
 

 
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Reculan Aguirre y Cué 

Los Gobernadores de Guerrero y Oaxaca recularon en su intención de impulsar iniciativas 
de ley que contravenían la reforma educativa a nivel federal (Reforma) 

  
 

 
Dan en guerrero revés a maestros 
Por "contravenir" la reforma educativa federal, el Congreso local rechazó la iniciativa de 
ley estatal de educación enviada por el gobernador Ángel Aguirre e impulsada por la 
Coordinadora Estatal de Trabajadores de la Educación de Guerrero (CETEG). (El 

Universal) 
 

 

 

 

“Se vale” darle un año a Peña: Sicilia 
Javier Sicilia, fundador del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad, afirmó que “se 
vale” conceder un año al gobierno de Enrique Peña Nieto para que baje la violencia, 
siempre y cuando no se espere con los brazos cruzados para alcanzar resultados y 

adelantó que la disminución tendrá que ser lenta, pero constante. (Milenio digital)  
  
 

 

Aumentaron casi 400% los casos de suicidio en México 
El suicidio es un problema de salud creciente. En tres décadas su frecuencia aumentó casi 
cuatro veces, al pasar de una tasa de dos por cada 100 mil habitantes a 7.6. Sólo en 
2011, 5 mil 718 personas se quitaron la vida. (La Jornada) 

  

 

 

Pueblos Mágicos, bajo la lupa 
La Sectur federal realiza una revisión integral del programa; sin embargo, reconoce los 
resultados positivos que genera en las comunidades, por lo que no se retirará ningún 
nombramiento. (El Economista Digital) 

  
 

 

Propone Gabino Cué “tropicalizar” la legislación educativa 
El gobernador de Oaxaca, Gabino Cué Monteagudo, entregó ayer en la Cámara de 

Diputados una iniciativa de reforma a la Ley General de Educación "para tropicalizar" la 
legislación educativa federal, en especial la evaluación magisterial, la cual incluye 
propuestas que contravienen el espíritu del articulado constitucional aprobado en 

diciembre por el Congreso de la Unión y la mayoría de los congresos estatales. (Crónica) 
  
 

 

Pacto propone... Congreso dispone; coinciden coordinadores en el Senado 

Los coordinadores de las tres principales fuerzas políticas en el Senado coincidieron en 

que el Pacto por México propone las reformas y el Congreso de la Unión dispone de su 

aprobación. (Excélsior) 

 

 

 
 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Sostienen mujeres 25% de hogares capitalinos 

Una cuarta parte de los hogares en Puebla son sostenidos por una mujer y el 44 por ciento de las mujeres 
mayores de 14 años de edad, ya forman parte de la Población Económicamente Activa (PEA), subrayó la directora 
del Instituto Municipal de la Mujer (IMM), Cecilia Espino González, al anunciar la Expo Emprende Mujer, para 
ofrecerles más posibilidades de autoempleo y empoderamiento. En rueda de prensa, la funcionaria destacó que 
según la más reciente Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo del INEGI, el sector femenino es cada vez más 
productivo, pues pese a que por años se les limitó, en la actualidad, el 68 por ciento de las féminas trabaja. 
(Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2933834.htm  
 

 

 

 
INTOLERANCIA 

 Transforman el rostro del camino La Libertad 
Tras un año de espera, finalmente se inició la segunda etapa de la pavimentación con concreto hidráulico del 
camino La Libertad, que particulares detuvieron por un litigio en contra del ayuntamiento de Puebla. Luego de 
concluir dicho proceso, y de que un juez le diera la razón a la comuna, el secretario de Gestión Urbana y Obra 
Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, puso en marcha esta obra en casi un kilómetro de tramo, que se había 
frenado por 12 meses. Esta obra beneficiará de manera directa a 15 mil personas y a 75 mil más de esta zona de 

la ciudad, que comparten las juntas auxiliares de San Francisco Totimehuacán y Santo Tomás Chiautla. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107583 
 
 

INTOLERANCIA 

 Modificarán licitación de puentes peatonales 
Por segunda ocasión en un mes se declaró desierta la licitación para concesionar 18 puentes peatonales nuevos 
que se ofertaron a nueve empresas para su edificación en diferentes puntos de la ciudad. Y es que el poco interés 
de los empresarios del ramo, así como el hecho de querer que sea en un solo paquete la construcción de los 
mismos, es decir, no dividirse en dos por cada empresa su construcción, han sido los principales inconvenientes 

para concretar la contratación de las empresas. De hecho, se planteará como alternativa que se pueda tomar en 
cuenta la adjudicación directa a las empresas que se interesen, que los 18 puentes se dividan en dos paquetes de 
nueve o, en su caso, tomar la determinación de modificar la propuesta para que sea una sola concesión la que se 
aplique. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107582 
  
 

INTOLERANCIA 

 Se consolida Feria Agro-Artesanal 
Por segundo año consecutivo, el ayuntamiento de Puebla llevará acabo, del 19 al 21 de abril, la Feria Agro-
Industrial en el callejón de la 3 Oriente, con la intención de que los productores, de juntas auxiliares de la capital, 

puedan tener la oportunidad de ofertar sus artesanías y diversos productos de manera más cercana a la gente. Al 
respecto, el presidente de la Comisión de Ganadería y Agricultura de la comuna poblana, Jesús Edgar Alonso 
Cañete, detalló que la feria tiene la finalidad de generar espacios que permitan a los productores del campo de las 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2933834.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107583
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107582
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juntas auxiliares ofrecer sus artesanías elaboradas. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107581 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Declaran desierta la licitación para 18 puentes en la capital 

El ayuntamiento de Puebla declaró, por segunda vez en el mes, desierta la licitación para concesionar 18 puentes 
peatonales en diferentes puntos de la capital, confirmó el titular de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra 

Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez. En entrevista, el funcionario consideró que la declaración desierta se debe a 
la falta de interés de los constructores de la capital, quienes han propuesto al gobierno municipal que los 18 
espacios peatonales sean concesionados a una sola empresa y no en nueve divisiones, tal como está planteado. 
“Se puede plantear a los regidores que puedan modificar las reglas de operación de la licitación pública…”, 
apuntó. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/declaran-desierta-la-licitacion-para-18-puentes-en-la-
capital_id_22509.html  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Olvida el PRI sanitarios frente a Catedral 

Al menos 20 sanitarios portátiles fueron colocados enfrente de la Catedral de Puebla como parte de la logística del 

acto público en el que en ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, se 
registró de manera formal como pre candidato a la alcaldía de Puebla por el Partido Revolucionario Institucional. 
Sin embargo, los organizadores del evento solamente solicitaron permiso a las autoridades municipales para 
cerrar el paso de vehículos en las calles aledañas a las instalaciones del comité municipal del tricolor, ubicadas en 
la 5 Oriente entre la 16 de Septiembre y la 3 Sur, pero no para la colocación de las letrinas. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17524 
 

E-CONSULTA 

 Arranca 2ª etapa de concreto hidráulico en bulevar La Libertad 
Con el objetivo de beneficiar a los poblanos mediante infraestructura vial que mejore sus condiciones de vida, 
este martes el Ayuntamiento de Puebla a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas puso en 

marcha la segunda etapa de la construcción de concreto hidráulico del bulevar la Libertad, ubicado en la junta 

auxiliar de San Francisco Totimehuacan. Felipe Velázquez Gutiérrez, secretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas señaló que el bulevar La Libertad, en el tramo que comprende entre avenida Carlos Camacho Espíritu y 
Camino a Chiltepeque, se realizará la pavimentación con concertó hidráulico como se había establecido desde la 
primera etapa de construcción de la misma. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17520 
 

E-CONSULTA 

 Otorgará municipio licencias para concluir el Teleférico 
La próxima semana, la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública del municipio otorgará las licencias al 

gobierno del estado para que se concluya la construcción del Teleférico, además que se restituya “La Casa del 
Torno”, que fue derribada para establecer una estación de transferencia. Así lo dio a conocer el titular de la 
Seduop, Felipe Velázquez Gutiérrez,  quien explicó que las secretarías de Infraestructura y de Transporte del 
estado sólo adeudan la entrega de las autorizaciones del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH). 

(Jorge Pérez Soto) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17511 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia Ayuntamiento de Puebla pavimentación del bulevard La Libertad 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107581
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/declaran-desierta-la-licitacion-para-18-puentes-en-la-capital_id_22509.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/declaran-desierta-la-licitacion-para-18-puentes-en-la-capital_id_22509.html
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17524
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17520
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17511
http://www.contraparteinformativa.com/
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Este día, el Ayuntamiento de Puebla puso en marcha la segunda etapa de construcción de pavimento hidráulico en 
el boulevard La Libertad, entre avenida Carlos Camacho Espíritu y camino Chiltepec en la Junta Auxiliar de San 
Francisco Totimehuacan. En beneficio de más de 15 mil habitantes, la comuna poblana arrancó el resto de la 
construcción de pavimento hidráulico en el boulevard La Libertad,  tras un proceso legal que el gobierno municipal  
inició con vecinos que impidieron por casi un año la edificación de la obra. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50321 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Sumará el Ayuntamiento de Puebla estrategias de seguridad con Facundo Rosas 

Con la llegada de Facundo Rosas Rosas, a la Secretaría de Seguridad Pública del Estado, se reforzará la 
coordinación, investigación y prevención del delito en la capital poblana, lo cual permitirá mantener a Puebla 
como una de las entidades y ciudades más seguras del país.  Al respecto, Amadeo Lara Terrón, secretario de 
Seguridad Pública del Municipio de Puebla, anunció que en breve buscará un acercamiento con su homólogo para 
priorizar las acciones a realizar en el municipio. Destacó que se tendrá que priorizar una agenda en materia de 
seguridad para mantener los esquemas en la entidad que permitan plantear toda la información disponible que 
permitan tener una visión clara y amplia de las condiciones de la capital. (Marco Fierro)  

http://www.contraparteinformativa.com 
 

 

 
 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento anuncia la Segunda Feria Agroartesanal 
Del 19 al 21 de abril del año en curso, el ayuntamiento de Puebla, llevará acabo la Segunda Feria Agroartesanal, 
la cual reunirá a más de 50 expositores provenientes de diferentes puntos de la capital poblana, informó el 
presidente de la Comisión de Ganadería y Agricultura en el Cabildo, Jesús Edgar Alonso Cañete. En rueda de 

prensa, el regidor petista, señaló que debido a que el municipio de Puebla es uno de los más vulnerables en el 
tema de pobreza, la Comuna, por segundo año consecutivo, realizará esta feria que se contempla reúna a más de 
10 mil personas. (Dulce Gómez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43839&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-
anuncia-la-Segunda-Feria-Agroartesanal 
 
 

RETO DIARIO 

 En marcha la segunda etapa de pavimentación del Boulevard La Libertad 

Este día, con una inversión superior a los 13 millones de pesos, el ayuntamiento de Puebla, puso en marcha la 
segunda etapa de la pavimentación del Boulevard La Libertad, situado en la junta auxiliar de San Francisco 
Totimehuacán. Después que la Comuna ganó un proceso legal a uno de los vecinos, quien aseguraba ser el dueño 
del predio por donde pasa este camino, el secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez 
Gutiérrez, indicó que esta pavimentación beneficiará a 15 mil personas que diariamente transitan por este lugar. 
(Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43830&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-marcha-la-

segunda-etapa-de-pavimentacion-del-Boulevard-La-Libertad 
 

 

 
 
 

NG PUEBLA 

 Entregarán licencias para restituir 'Casa del Torno' 
En no más de dos semanas la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas entregará las licencias para la 
restitución de “la Casa del Torno” por un lado y por otro la de la instalación de la Torre del Teleférico que 
cambiará de lugar y se colocará en la esquina de la 14 oriente, informó Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la 
dependencia. En entrevista, el funcionario municipal comentó que sólo están a la espera de terminar los trámites, 

sobre todo con el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), para que se pueda iniciar con los trabajos 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50321
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43839&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-anuncia-la-Segunda-Feria-Agroartesanal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43839&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-anuncia-la-Segunda-Feria-Agroartesanal
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43830&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-marcha-la-segunda-etapa-de-pavimentacion-del-Boulevard-La-Libertad
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43830&-Noticias-Puebla-En-Segundo-En-marcha-la-segunda-etapa-de-pavimentacion-del-Boulevard-La-Libertad
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de restauración del inmueble que se vio afectado por la construcción de una torre de dicho proyecto encabezado 
por el gobierno del estado. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52922entregarán-licencias-para-restituir-casa-del-torno#.UVv3K5YfbQw 
 
 

NG PUEBLA 

 Inversión de 30 mil pesos para Feria Agro-Artesanal 
El Ayuntamiento de Puebla invertirá un aproximado de 25 a 30 mil pesos para la realización de la segunda Feria 
Agro- Artesanal, del 19 al 21 de abril, en la 3 oriente, desde el puente de Ovando hasta la 12 sur, informó Edgar 
Alonso Cañete, presidente de la Comisión de Agricultura y Ganadería del Cabildo. En rueda de prensa, comentó 

que contará con la participación de 50 a 60 expositores, quienes en esta ocasión tendrán que pagar una cuota de 
250 pesos para poder trabajar estos días en la feria y cubrir los gastos de la publicidad, las sillas, las mesas, 
entre otras necesidades, con el objetivo de ser más independientes y no requerir recursos de la Comuna. 
(Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52918inversión-de-30-mil-pesos-para-feria-agro-artesanal#.UVv36ZYfbQw 
 
 

NG PUEBLA 

 Arranca segunda etapa de pavimentación de La Libertad 
El Ayuntamiento de Puebla, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública, puso en marcha la 
segunda etapa de pavimentación con concreto hidráulico del bulevar la Libertad en la junta auxiliar de San 

Francisco Totimehuacán, con una inversión de poco más de 13 millones de pesos. Durante el acto protocolario, 
Felipe Velázquez Gutiérrez, titular de la dependencia, puntualizó que después de un año de litigio en que estuvo 

este tramo de la Avenida Carlos Camacho Espíritu y Camino a Chiltepeque, se logró conseguir los recursos y 
empezar la intervención de ocho mil 787 metros cuadrados con concreto hidráulico. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/52907arranca-segunda-etapa-de-pavimentación-de-la-libertad#.UVv445YfbQw 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 

 

SINTESIS 

 En riesgo de inundaciones Santo Tomas Chiautla 

El presidente de la junta auxiliar de Santo Tomas Chiautla,  Juan Flores Morales, alertó de la posible inundación 
que puede sufrir la comunidad a causa de la fuga de lixiviados contaminantes hacia la Barranca El Aguaje que 
cada año resulta afectada por la temporada de lluvias. Por lo anterior, llamó a los representantes de la 
concesionaria RESA y al ayuntamiento de Puebla a reforzar todas las medidas necesarias para que evitar daños a 

la población. Mencionó que RESA ya se prepara con acciones de mitigación para prevenir los escurrimientos que 
van a parar a las barrancas cercanas al Relleno sanitario de Chiltepeque. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Coloca PGJ sellos en la empresa Chamba México 
Ante las querellas presentadas por defraudados de la empresa Chamba México Agencia de Empleos S.A de CV, la 

Procuraduría General de Justicia (PGJ) colocó sellos en las oficinas ubicadas en la junta auxiliar de San Baltazar 

Campeche. Decenas de agraviados se han presentando en la agencia del Ministerio Público de la delegación Sur, 
en bulevar Valsequillo, y en la dirección de agencias de la zona Metropolitana Sur para denunciar que la empresa 
les prometió trabajo en Estados Unidos y Canadá. La agencia de colocación de empleo solicitaba a los interesados 
la cantidad de 7 mil pesos y su pasaporte, para realizar otros trámites y después partir al país del norte para 
desempeñarse en oficios como albañilería, carpintería y otros servicios. (Charo Murillo)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/52922entregarán-licencias-para-restituir-casa-del-torno#.UVv3K5YfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/52918inversión-de-30-mil-pesos-para-feria-agro-artesanal#.UVv36ZYfbQw
http://www.ngpuebla.com/puebla/52907arranca-segunda-etapa-de-pavimentación-de-la-libertad#.UVv445YfbQw
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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INTOLERANCIA 

 Ocultan el proyecto de la rueda de la fortuna 
En otro caso de opacidad, la Secretaría de Transportes (ST) puso “bajo llave”, o clasificó como reservada, toda la 
información que exista del proyecto de la instalación de la rueda de la fortuna, al asegurar que se pone en peligro 
la inversión. Al igual que la misma dependencia, a cargo de Bernardo Huerta Couttolenc, puso como reservada la 
información del teleférico, también lo hizo en dicho proyecto, los más polémicos del gobierno de Rafael Moreno 

Valle Rosas. La ST respondió a un ciudadano, bajo la solicitud de acceso a la información 00081113, que no 

podría entregar los datos, ya que su titular “blindó” la información. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107580 
 

 
 
MILENIO  

 Destinan 237 millones de pesos a caminos rurales 
El titular de la Secretaría de Infraestructura (SI) en el estado, Antonio Gali Fayad, manifestó la gran importancia 
de los proyectos en materia de caminos rurales en la entidad para beneficiar a los habitantes de las comunidades 

más alejadas, en donde en coordinación con el Centro SCT Puebla, a cargo de Raúl Salvador Aguirre Valencia, se 
invertirán 237 millones de pesos.  “Como lo he expresado en distintas ocasiones, la coordinación entre los 
órdenes de gobierno, ha permitido tener beneficios reales para las y los poblanos; como en este caso, contaremos 

con una bolsa de recursos para caminos rurales en las comunidades más necesitadas. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/503a3866baef3da46c1ddc415efdae7f  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Presentan un segundo amparo para suspender todo el Teleférico 

Un segundo amparo en contra de los trabajos del Teleférico fue interpuesto el pasado 20 de marzo por el Comité 
Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y Ambiental de Puebla, y la fundación Manuel Toussaint. Este recurso 
legal pide la suspensión total de los trabajos del proyecto impulsado por el gobierno del estado, y no solamente 
los que se llevaban a cabo en la casa de la 8 Norte 414, explicó el abogado de los investigadores, Lucio Ramírez 
Luna. Si bien el amparo fue presentado hace dos semanas, fue admitido de manera formal hace unos días, pues 

las autoridades del poder judicial requirieron que se detallarán cuestiones más técnicas para definir los alcances 

del recurso. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17526 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Hoy es la feria de la gordita 50 mil gorditas van a regalar en la Resurrección. 
 La comuna inicia la pavimentación del Camino a la Libertad en la junta auxiliar de Totimihuacan.  

 El ayuntamiento declara por segunda vez desierta la licitación de 18 puentes peatonales. 

 En las notas policíacas ya no se puede mencionar nombres de delitos por que viola la normatividad para 
que únicamente se mencione el género y el hecho. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107580
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/503a3866baef3da46c1ddc415efdae7f
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17526
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 Eduardo Morales Garduño, secretario de Sedesol del Ayuntamiento había dicho que le gustaría pero no ha 
vuelto a decir nada, aún no define.  

 En próximos días el ayuntamiento liberará las licencias de construcción para la obra del teleférico en el 
Centro Histórico, le daremos detalles.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Regidores también, 7 se fueron de campaña en el Ayuntamiento para buscar una responsabilidad en el 
Congreso del Estado, brincan de un lado para otro, los mismo panistas, que priistas, que perredistas, 

parejo, el poder los hace iguales, esto se lo pregunto al rector al rato, porque lo que vemos así se 
muestra.  

 En cuanto a la pavimentación con concreto hidráulico en Totimehuacán, 13 mdp le van a invertir a todo 
esto.  

 También 21 mdp en conjunto para juntas auxiliares, que va haber: escuelas, educación, espacios públicos, 
en fin y por supuesto las pavimentaciones; esta llegando el gobierno del municipio conjuntamente con el 
gobierno del estado a las juntas auxiliares, que como que se les había olvidado y como que allí están los 

votos. Entonces si allí están los votos, pues espérate antes de que voten hay que hacerles un montón de 
obra, o lo que se pueda y esas grandes obras que estábamos viendo en el pasado hoy se traducen en 
pequeñas obras pero en muchas partes de la ciudad para que todos se sientan atendidos, y entonces el 
voto vaya consecuentemente en esa línea.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Enrique Agüera Ibáñez ya es el precandidato única a la Presidencia de Municipal Puebla por el PRI ante 

miles de simpatizantes prometió trabajar por 700 mil Poblanos en situación de pobreza. 

 Con el proyecto modificado el Ayuntamiento de Puebla otorga la licencia de construcción del Teleférico y la 
reconstrucción de la casa del torno en 2 semanas adelanto Felipe Velazquez. 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Enrique Agüera a la alcaldía Pobla 
 Descarta el edil de San Andrés negociar limites con Puebla  
 Organisa el Ayuntamiento la feria agroindustrial en juntas auxiliares 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Sin permisos del ayuntamiento operó durante 4 meses la empresa Chamba México, informó el director de 

normatividad comercial quien indicó que el problema que enfrenta la comuna es que este tipo de empresas 
no están reguladas y señaló que no fueron notificados de parte de la oficina de asuntos internacionales 
que esta empresa era considerada fraudulenta. 

 El presidente de la Asociación Poblana de Restaurantes y Prestadores de Servicios (Aprepsac), Arturo 
Delgado dio a conocer que lamentablemente se han incrementado en 20 por ciento los asaltos a negocios 
y transeúntes en el centro histórico. Por lo anterior pidió a las autoridades tomar cartas en el asunto y 
revisar las estrategias que se  están aplicando en dicha zona, ya que los clientes que acuden a estos 

negocios están siendo afectados incluso con el robo de auto partes 
 Con un inversión de 13 millones de pesos el Ayuntamiento de Puebla, dio el banderazo de arranque de las 

obras de pavimentación de concreto hidráulico, en el Boulevard la Libertad que se localiza en la Junta 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 03 de Abril de 2013 

 
 

 9 

Auxiliar de San Francisco Totimehuacan, obras que se reinician después de la que comuna enfrentó un 
proceso jurídico interpuesto por los vecinos que se oponían a los trabajos informó el secretario de obras 
del Ayuntamiento de Puebla Felipe Velazquez. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Ayer al medio día un halo solar visible desde el valle de Puebla este fenómeno es el resultado de la 

refracción de cristales de hielo que se encuentran suspendidos en la troposfera, el aire en esa zona se 
encuentra muy frío, incluso congelado y los rayos del sol pasan a través de sus cristales de hielo y eso 

provoca este arco iris alrededor del sol y esto indica que había un descenso en la temperatura que 
finalmente no se consolido en esta parte de Puebla.  

 
INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reprueba bancada del PRI llegada de Facundo Rosas a la SSP 
La bancada priista en el Congreso local reprobó el nombramiento de Facundo Rosas Rosas como responsable de la 

Secretaría de Seguridad Pública Estatal, debido a su historial negativo como funcionario federal en el sexenio 
pasado, por lo que previó que Puebla puede convertirse en un estado represor. Sostuvo que su partido político es 

respetuoso de las decisiones tomadas por el ejecutivo del estado, pero consideró que es una mala señal la llegada 
de ese personaje, sobre todo ante la cercanía de los tiempos electorales. "Puebla no está como para funcionarios 
que han sido señalados que han tenido antecedes de violaciones a los derechos humanos y de corrupción", 
asentó. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2934328.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Pide Agüera a priistas que por Dios lo apoyen al inscribir su precandidatura 
Con alusiones a Dios y a la fe, Enrique Agüera Ibáñez, ex rector de la BUAP, pidió a los priistas y a universitarios 
su apoyo para "tranformar a Puebla", luego de inscribirse este martes como pre candidato de la coalición Mover a 
Puebla a la presidencia municipal de la capital. En un mitin realizado sobre la 5 oriente, frente a las oficinas del 

PRI municipal, Agüera Ibáñez hizo un llamado para sumarse a una cruzada para abatir los más 700 mil pobres 
que hay en la ciudad de Puebla. "Por Dios que estoy con ustedes ayudénme a cambiar Puebla…”. (Efraín Núñez, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2934301.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueba Congreso Local licencia indefinida de 18 Diputados 
La Comisión Permanente del Congreso local aprobó la licencia indefinida para separarse de sus funciones a 18 de 
41 diputados -43 por ciento- que buscarán un cargo para elección popular rumbo al 7 de julio, ya sea como 
candidatos a presidente municipal o regidor. La lista la encabezan siete integrantes del PRI, seis del PAN, dos de 
Nueva Alianza, más uno del Partido Verde Ecologista, uno de Movimiento Ciudadano y otro del Partido del 
Trabajo. Las licencias operan a partir de ayer, como el caso del panista Juan Carlos Espina, mientras el resto a 

partir de este sábado.  (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2934294.htm     
 

 

 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2934328.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2934301.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2934294.htm
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HERALDO 

 Agüera, candidato único del PRI 
Al asegurar que no le fallará a los poblanos, Enrique Agüera Ibáñez registró ante un nutrido grupo de priistas su 
candidatura única a la Presidencia Municipal de Puebla, por la coalición “Mover a Puebla”, integrada por el PRI y el 
PVEM. Acompañado por el dirigente estatal de su partido, Pablo Fernández del Campo, el delegado del Comité 
Ejecutivo Nacional, Fernando Moreno Peña, cuatro de los cinco priistas que declinaron a favor de su candidatura, 
comerciantes e integrantes de los distintos sectores del tricolor, Agüera Ibáñez afirmó que no defraudará la 
confianza de los poblanos. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/aguera-candidato-unico-del-pri 

 
HERALDO 

 Pide RMV al Congreso deuda de 78 mdp para alcaldías 
En pleno proceso electoral, el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas solicitó al Congreso del Estado su 
autorización para que los ayuntamientos de Tlachichuca y de Tehuacán puedan endeudarse por un monto de 78 
millones 250 mil 80 pesos. Durante la sesión de la Comisión Permanente, los legisladores turnaron a la comisión 
de Presupuesto y Crédito Público la iniciativa de decreto por el que se autoriza al ayuntamiento de Tlachichuca, 

para que tramite y contrate ante cualquier institución de crédito o entidad financiera autorizada, financiamientos 
y/o empréstitos hasta por un monto de 37 millones 80 mil pesos, por un plazo no mayor a 15 años. (Ricardo 
Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/pide-rmv-al-congreso-deuda-de-78-mdp-para-
alcaldiasa 

 
HERALDO 

 Diputados chapulines piden licencia para buscar otro cargo 
A pesar de ser ilegal su solicitud, 18 de los 41 diputados locales, solicitaron licencia para retirarse de su cargo, en 
busca de una candidatura a una regiduría o bien la Presidencia Municipal de alguno de los 217 municipios que se 
elegirán el 7 de julio, por lo que sus suplentes asumirán el cargo en los próximos días para concluir el tercero año 
legislativo. Durante la sesión de la Comisión Permanente los legisladores aprobaron las solicitudes de licencias de 
siete diputados del Revolucionario Institucional (PRI), seis del Partido Acción Nacional (PAN), dos de Nueva 
Alianza (Panal), una de Movimiento Ciudadano, una del Partido del Trabajo (PT) y una del Partido Verde 

Ecologista (PVEM).. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/diputados-chapulines-piden-licencia-para-buscar-otro-
cargo 
 
HERALDO 

 Detienen a indígena opositor de hidroeléctrica en Olintla  
Continúan las intimidaciones en contra de los habitantes del municipio de Olintla, que se oponen a la construcción 
de la hidroeléctrica a cargo del Grupo México, denunció Cecilia Zeledón de Unitierra Puebla. Y como ejemplo de lo 
anterior, dijo que hace unos días Miguel Vázquez Salazar abrió la llave porque no tenía el vital líquido desde hace 

15 días, por ser parte de los opositores del proyecto de la hidroeléctrica, pero llegó el actual “aguador” Manuel 
Tino Peralta y lo amenazó que lo iba a denunciar porque abrió la llave sin autorización. Posteriormente, el actual 
aguador, el que puso el presidente municipal de Olintla presentó una queja ante la Policía Municipal porque 
supuestamente Miguel Vázquez, le sacó un machete. “Cosa que no es cierto”, aseveró, la académica. (Alejandra 
Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/detienen-indigena-opositor-de-hidroelectrica-en-olintla 

 

 
 
SINTESIS 

 Dan entrada a la solicitud de línea de crédito para Tlachichuca y Tehuacán 
En sesión de la Comisión Permanente, diputados dieron entrada a la solicitud de dos líneas de crédito para los 

municipios de Tlachichuca y Tehuacán, dictámenes que fueron enviados para su análisis a comisión respectiva, 
con el voto en contra de la bancada del Revolucionario Institucional.  Al respecto,  el diputado priista e integrante 
de la Comisión Permanente, Gerardo Mejía Ramírez en entrevista, declaró que independientemente de que la 
Comisión de Presupuesto analice si es conveniente que los ayuntamientos hoy gobernados por el PAN se 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/aguera-candidato-unico-del-pri
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/pide-rmv-al-congreso-deuda-de-78-mdp-para-alcaldias
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/pide-rmv-al-congreso-deuda-de-78-mdp-para-alcaldias
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7184-hoy-estará-chayito-robles-en-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7184-hoy-estará-chayito-robles-en-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7184-hoy-estará-chayito-robles-en-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/diputados-chapulines-piden-licencia-para-buscar-otro-cargo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/diputados-chapulines-piden-licencia-para-buscar-otro-cargo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-04-03/portada/detienen-indigena-opositor-de-hidroelectrica-en-olintla
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endeuden o no. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Implementa la Auditoría Puebla el Plan Nutricional 

Con el objetivo de promover acciones en favor del personal y como parte del programa "Rinde Cuentas a tu 
Salud", considerando como primer elemento la prevención de enfermedades y padecimientos que permita un 
desarrollo integral, la Auditoría Superior del Estado de Puebla implementa el Plan Nutricional, el cual prevé el 
beneficio de 120 colaboradores de diferentes Unidades Administrativas. Al respecto, el Auditor Superior, David 
Villanueva Lomelí aseguró que el desarrollo integral es necesario para el mejor desempeño profesional y personal 

de los servidores públicos, el cual se logra promoviendo acciones que previenen de enfermedades o 

padecimientos relacionados con la alimentación. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Buscará Zeferino Martínez la presidencia de Puebla 
Tras formalizar en el Congreso del estado su licencia como diputado local, Zeferino Martínez Rodríguez confirmó 

que buscará la candidatura por la alcaldía de Puebla, toda vez que el Partido del Trabajo (PT) se lo ha solicitado. 
En entrevista telefónica, el también dirigente de ese instituto político de izquierda, comentó que estará en las 
mismas condiciones que el resto de los aspirantes de su partido para buscar este cargo, pues igualmente se 
inscribirá en el proceso interno. El legislador precisó: 'yo estoy pidiendo licencia porque el partido me ha pedido 
estar listo por si se ofrece que yo participe como candidato a la presidencia municipal de Puebla'. (Verónica de la 
Luz) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Solicitan licencia 18 de los 41 diputados locales 
En sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, el 43.9 por ciento de los 41 diputados locales, 
solicitaron licencia por tiempo indefinido mayor a 30 días, por lo que en la siguiente reunión del 10 de abril, se les 
tomará protesta a los suplentes. El diputado presidente de la comisión, Antonio Gali López, dio entrada a una por 

una de las solicitudes de los legisladores que están ávidos de participar en el proceso electoral, pues buscan un 
cargo de elección popular, ya sea una presidencia municipal o como aspirante a regidor. Los diputados que 
solicitaron licencia fueron 7 de la bancada del PRI, 6 del PAN, 1 del PT, 1 PMC, 2 PANAL y 1 del PVEM. (Irene Díaz 
Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Inauguran la Casa de la Niñez poblana 
A nueve años de su operación, Casa de la Niñez Poblana fue remodelada y equipada con el objetivo de fortalecer 

la atención que el gobierno brinda a menores de edad en situación vulnerable. El cambio a las instalaciones del 
edificio de asistencia social costó 9 millones 993 mil pesos y consistió en la adecuación de 14 aulas: aprendizaje 
(6), consultorio de pediatría (1), consultorio odontología (1), consultorio psicología (6), terapia grupal (1) y un 
área para realizar actividades artísticas. Así lo informaron, el gobernador Rafal Moreno Valle y su esposa, Martha 
Erika Alonso, quienes argumentaron que el gasto era necesario para dignificar el espacio, donde niños víctimas de 
maltrato y que fueron abandonados por sus padres, reciben un tratamiento físico y psicológico. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Prevé Morena captar alrededor de 10 mil militantes en Izucar de Matamoros 

La dirigencia municipal del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) tiene prevista una meta de registro de 
alrededor de 10 mil integrantes, como parte de la campaña de afiliación impulsada en territorio nacional y 
encabezado a nivel nacional por Andrés Manuel López Obrador. María Eugenia Vázquez Ramos, delegada distrital 
de Morena, informó que la primera etapa comenzó en este municipio con opción de expandirla en los meses 
venideros en los 31 municipios que componen el XIV distrito con cabecera en esta población. (Ernesto Álvarez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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INTOLERANCIA 

 El PRI encumbra al agüerismo 
Un tsunami rojo cubrió las calles del Centro Histórico; el priismo en Puebla resucitó de entre sus cenizas para 

cobijar al exrector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, en su registro como aspirante del Partido Revolucionario 
Institucional a la alcaldía de Puebla. Ahí convocó a la ciudadanía a sumarse a una gran cruzada a favor de Puebla 
y la dignificación de la política. Agüera Ibáñez recibió el calor de las huestes del expartidazo y de organizaciones 
sociales; saludó a cuantos se le acercaron. Los cánticos no cesaron, al grado de humedecer los ojos del 

exinquilino del Carolino; éste agradeció el apoyo. (Jaime Torreblanca) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107578 
  

 
 

CAMBIO 

 Candidato de oposición SIN discurso de oposición 
La bufalada tricolor que arropó a Enrique Agüera en su registró como candidato a la alcaldía de Puebla ahogó las 
ansiadas consignas en contra de Rafael Moreno Valle y de Eduardo Rivera Pérez, sus verdugos en 2010, porque el 
exrector en su debut como político no pronunció un discurso crítico o de contraste en contra de sus 
administraciones. El grupo heterogéneo de 10 mil almas que abarrotaron las calles aledañas al comité municipal 
del PRI tampoco encontró un mensaje que hiciera referencia a su ídolo Peña Nieto o a figuras históricas como 

Colosio, Cárdenas o Reyes Heroles. (Gerardo Ruiz) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7175-agüera-no-tocó-ni-con-el-pétalo-de-
una-rosa-a-moreno-valle 
 

CAMBIO 

 ¡Por fin! Chayito firma en Puebla la Cruzada vs el Hambre con RMV 
La secretaria de Desarrollo Social Federal, Rosario Robles Berlanga visitará la ciudad de Puebla este día para 
finalmente firmar el convenio de colaboración con el gobierno del estado y la Sedesol para la implementación de 
la Cruzada Nacional contra el Hambre y la Pobreza Extrema. El estado poblano se convertirá en el décimo primero 
en signar el acuerdo con el gobierno federal, después de haberlo hecho previamente con una decena de 
entidades, pese a que Puebla estaba contemplada dentro de los seis prioritarios en el plan del gobierno de 

Enrique Peña Nieto para combatir los rezagos en alimentación y desarrollo social. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7184-hoy-estará-chayito-robles-en-puebla 
 

CAMBIO 

 Caos en el Congreso por licencia de “chapulines” 
La salida de 18 diputados del Congreso local provocará un caos en los nombramientos de los suplementes, pues 
en la lista se encuentran funcionarios del gobierno del estado, aspirantes que buscan contender en la elección del 
7 de julio próximo y en algún caso se tendrá que echar mano de la lista de plurinominales. A la par el Congreso 
sufrirá una parálisis legislativa durante los próximos tres meses debido al proceso electoral local, pues 46 por 
ciento de las comisiones se quedan sin presidente que convoque a sesión y tres de cada 10 ni siquiera alcanzan el 

quórum legal para realizar los trabajos mensuales que marca la Ley Orgánica del Poder Legislativo, como las 
comisiones de Gobernación y la Inspectora. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7191-caos-en-el-congreso-por-licencia-de-
“chapulines” 

 
CAMBIO 

 Doger traga pero no mastica 

Enrique Doger Guerrero se limitó a cumplir la disciplina tricolor al declinar por la candidatura a la alcaldía de 
Puebla por el PRI, pero advirtió que ojalá el partido no se equivoque de nueva cuenta en la determinación del 
abanderado, pues recordó que en el 2010 por influencias de Mario Marín Torres se realizó una incorrecta 
postulación. El diputado federal no hizo público su apoyo por Enrique Agüera Ibáñez como candidato del tricolor 
en la Angelópolis, pues comentó que será hasta después de la próxima semana cuando se defina en conjunto con 
su organización “Plan C” la postura que se asumirá para la campaña del exrector de la BUAP. (Gerardo Ruiz) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=107578
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7175-agüera-no-tocó-ni-con-el-pétalo-de-una-rosa-a-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7175-agüera-no-tocó-ni-con-el-pétalo-de-una-rosa-a-moreno-valle
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7184-hoy-estará-chayito-robles-en-puebla
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7191-caos-en-el-congreso-por-licencia-de-“chapulines
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7191-caos-en-el-congreso-por-licencia-de-“chapulines
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http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7180-doger-cumple-se-baja-de-la-
contienda-priista 
 
 

 
 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Piden ayuntamientos panistas crédito por 78 mdp; PRI se opone 

Los municipios panistas de Tehuacán y Tlachichuca solicitaron al Congreso del estado autorización para poder 
contratar dos créditos por un monto general de 78 millones 330 mil pesos, un mes antes del inicio de las 
campañas electorales. El grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional anticipó el voto en contra de las 
propuestas al acusar que las solicitudes no se encuentran sustentadas en proyectos, mientras el monto del 
financiamiento es muy alto respecto a la capacidad económica de ambos gobiernos y los recursos podrían 

desviarse a la elección. El crédito solicitado por el alcalde de Tlachichuca, Iván Jonathan Collantes Cabañas.  
(Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-ayuntamientos-panistas-credito-por-78-mdp-pri-se-
opone_id_22498.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Retiene Congreso cheque de 150 mil pesos a 15 diputados incómodos 

El Congreso del estado retiene los recursos correspondientes a “apoyo parlamentario” de los 15 diputados que se 
opusieron al proyecto morenovallista del Museo Internacional Barroco, quienes debieron recibir desde la semana 
pasada 150 mil pesos correspondientes a esa partida. El coordinador de la fracción tricolor, Édgar Salomón 
Escorza, dejó entrever que se busca castigar a los legisladores críticos, ya que los cheques ya se entregaron a los 
representantes populares que apoyaron el proyecto cultural del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Mónica 
Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retiene-congreso-cheque-de-150-mil-pesos-a-15-
diputados-incomodos-_id_22497.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Lejos de disminuir, aumentó el número de mototaxis en Coronango y Cuautlancingo 
En lo que va del año se incrementó el número de mototaxis en los municipios del área metropolitana de Puebla, 

en lugar de disminuir. Tan sólo en Coronango migrantes que retornaron de Estados Unidos, por el endurecimiento 
de las leyes migratorias y la crisis económica, adquirieron un centenar de vehículos. Estimó que actualmente de 
los 400 mototaxis que circulan en Coronango por lo menos 120 fueron adquiridos en el último mes y son 
manejados por ex migrantes. En la junta auxiliar de San Lorenzo Almecatla, perteneciente al municipio de 
Cuautlancingo, donde dejaron de circular por más de dos meses. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lejos-de-disminuir-aumento-el-numero-de-mototaxis-en-
coronango-y-cuautlancingo_id_22493.html  

 
 

 
 

MILENIO  

 Solicitan 18 diputados licencias para buscar candidaturas en julio  

A pesar de que la salida de 18 diputados del Congreso del estado representa prácticamente el 45 por ciento, 
Antonio Gali López, presidente de la Comisión Permanente, rechazó que la desbancada provoque un parálisis 
legislativa. Ayer, durante la sesión de la Comisión Permanente, 18 legisladores de los 44 que integran el 
Congreso, solicitaron licencia en miras de buscar las candidaturas a presidencias municipales para el proceso 
electoral del 7 de julio, las cuales fueron aprobadas por unanimidad y la mayoría entrarán en vigor el 6 de abril. 

(Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14f23737be8838ab225e2d22ce0568a5  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7180-doger-cumple-se-baja-de-la-contienda-priista
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/7180-doger-cumple-se-baja-de-la-contienda-priista
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-ayuntamientos-panistas-credito-por-78-mdp-pri-se-opone_id_22498.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/piden-ayuntamientos-panistas-credito-por-78-mdp-pri-se-opone_id_22498.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retiene-congreso-cheque-de-150-mil-pesos-a-15-diputados-incomodos-_id_22497.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retiene-congreso-cheque-de-150-mil-pesos-a-15-diputados-incomodos-_id_22497.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lejos-de-disminuir-aumento-el-numero-de-mototaxis-en-coronango-y-cuautlancingo_id_22493.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/lejos-de-disminuir-aumento-el-numero-de-mototaxis-en-coronango-y-cuautlancingo_id_22493.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/14f23737be8838ab225e2d22ce0568a5
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MILENIO  

 Innecesario más presupuesto para el IEE: Salomón Escorza 
El diputado del tricolor, Edgar Salomón Escorza calificó de innecesaria la solicitud de 80 millones de pesos que el 
IEE pretende conseguir para el proceso electoral de julio, toda vez que dijo la democracia no debe ser costosa. En 
entrevista al término del registro de Enrique Agüera Ibáñez como candidato único del PRI, el diputado consideró 
que el aumento de presupuesto que anunció en días pasados el secretario del IEE, Miguel David Jiménez López, 

no es necesario para llevar a cabo un proceso democrático adecuado, ya que insistió que lo único importante es 
que éste sea de acceso a todos, por lo que no se requiere de mayor número de recursos. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/503a3866baef3da46c1ddc415ef9e50f  
 
MILENIO  

 Presentan 70 denuncias contra Chamba México 
Más de 70 defraudados por Chamba México presentaron una denuncia contra esta supuesta agencia de colocación 
que ofrecía Visas para trabajar en Estados Unidos y Canadá, y prometía salarios de 14 a 20 dólares la hora. 
Decenas de afectados acudieron ayer a diferentes agencias del Ministerio Público en la capital poblana a levantar 
sus querellas y se proceda contra los responsables de este fraude que captó a más de 300 poblanos y personas 

provenientes del sureste de México. La Procuraduría General de Justicia en el estado (PGJ) abrió la averiguación 
previa 139/2013/DMZS y colocó sellos para asegurar los bienes materiales. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/503a3866baef3da46c1ddc415efaba49  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Como candidato único Agüera se registra por la alcaldía de Puebla 
En un primer acto masivo y arropado por grupos estudiantiles, de Antorcha Campesina, la CTM y la CNOP, 
Enrique Agüera Ibáñez se registró este martes como aspirante a la candidatura para la alcaldía de Puebla ante el 

Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Previo a la llegada del ex rector de la BUAP, cerca 
de 15 mil personas ocuparon la calle 5 poniente, desde la 7 a la 2 sur. Afuera de la sede del Revolucionario 
Institucional se instaló un templete y dos pantallas gigantes para que los simpatizantes de Agüera Ibáñez 
siguieran la sesión de la Comisión Estatal de Procesos Internos. (María Pineda) 
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17515 
 

E-CONSULTA 

 Se registra Enrique Agüera como candidato de unidad del PRI 

El ex rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, se registró como 
candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la presidencia municipal de la capital del estado de 
Puebla. Ante cientos de personas entre los que se encuentran comerciantes, integrantes de Antorcha Campesina y 
militantes de los distintos sectores del tricolor, Agüera Ibáñez llegó a las instalaciones del PRI ubicadas en la 5 
Poniente entre la 16 de Septiembre y la 3 Sur para registrarse. (Jaime Zambrano)  

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-registra-enrique-agueera-
como-candidato-de-unidad-del-pri 
 

E-CONSULTA 

 Disminuyen los fraudes durante primer bimestre de 2013: PGJ 
Durante el primer bimestre de este año se denunciaron un total de 731 fraudes, cifra 18 por ciento menor al 
mismo periodo del año pasado. Así lo revelan las estadísticas de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) del 
estado, reportadas al Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP). La información 

detalla que en enero de 2013 se presentaron 360 denuncias por este ilícito, mientras que en febrero se reportaron 

un total de 371. Respecto a 2012, en enero las agencias del Ministerio Público registraron 473 casos y en febrero 
422, es decir, un total de 895. (Juan Carlos López Rojas)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/disminuyen-los-fraudes-
durante-primer-bimestre-de-2013-pgj 
 

E-CONSULTA 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/503a3866baef3da46c1ddc415ef9e50f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/503a3866baef3da46c1ddc415efaba49
http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=17515
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-registra-enrique-agueera-como-candidato-de-unidad-del-pri
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/se-registra-enrique-agueera-como-candidato-de-unidad-del-pri
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/disminuyen-los-fraudes-durante-primer-bimestre-de-2013-pgj
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/seguridad/item/disminuyen-los-fraudes-durante-primer-bimestre-de-2013-pgj
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 Presentará PRD ley secundaria de amparo 
Miguel Barbosa Huerta, líder de los senadores del PRD, presentará en la sesión de hoy una iniciativa para 
reformar diversas disposiciones a la Ley de Amparo, que ayer fue promulgada por el presidente Enrique Peña 
Nieto. El legislador perredista puntualizó que el propósito de esta propuesta es perfeccionar el procedimiento de 
este juicio y hacerlo accesible para aquellas personas que se encuentran en situación de vulnerabilidad. La 

iniciativa plantea modificar los artículos 115, 117, 121, 124, 184 y 187 de dicha Ley, y se busca que el juicio de 
amparo sea “de fácil acceso para las personas” y que no contenga complejidades técnicas. (La Silla Rota)  
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/presentara-prd-ley-secundaria-
de-amparo 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Solicitan licencia 18 diputado locales, irán en busca de otro cargo 

Ante la Comisión Permanente 18 diputados de los partidos Acción Nacional. Revolucionario Institucional, Nueva 
Alianza, del Trabajo, Movimiento Ciudadano y Verde Ecologista de México solicitaron licencia para abandonar el 
Congreso para realizar actividades políticas en busca de una presidencia municipal. La licencia entra en vigor el 6 
de abril, por lo que los integrantes de la Comisión Permanente, bajo la responsabilidad del diputado Antonio Galy 
López, tendrán que convocar a una sesión a la Coordinación política el próximo 10 de este mes para llamar a los 
diputados suplentes e incorporarlos a la Cámara de diputados de la actual legislatura. (Pilar Bravo) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/solicitan_licencia_18_diputado_locales_#.UVt7fqLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Secretario de Salud de Puebla definirá el miércoles su futuro político 
Será este miércoles cuando el secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, defina su futuro político y decida si 
buscará una diputación local o se mantendrá como titular de la dependencia. En una breve entrevista, el 

funcionario estatal sonrió a las preguntas hechas por los medios de comunicación sobre sus aspiraciones políticas, 
a lo que en reiteradas ocasiones mencionó que por respeto a la esposa del gobernador, Martha Erika Alonso —a 
quien acompañó a la inauguración de instalaciones del albergue y sala familiar del Hospital General del Norte—, 
en otro momento contestaría sobre el tema. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/secretario_de_salud_de_puebla_definira#.UVt74qLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 COE pide apoyo a las autoridades para concretar recursos federales 
El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE) Sergio Curro y Martínez, hizo un llamado a las 

autoridades locales en materia económica para concretar los puntos de acuerdo con las autoridades federales, de 
manera particular con el titular del Instituto del Emprendedor, Enrique Jacob, a fin de garantizar el apoyo a 
pequeñas y medianas empresas en Puebla. El representante destacó que ante la inminente salida del secretario 
de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, para buscar un cargo de 

elección, el sector empresarial requiere garantías para que se aterricen los apoyos a MIPyMES. (Verónica Aburto)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/coe_pide_apoyo_a_las_autoridades_#.UVsuqaLTxJE 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Rafael Moreno Valle inaugura Casa de la Niñez Poblana 
El gobernador Rafael Moreno Valle, en compañía de su esposa Martha Erika Alonso, inauguraron las nuevas 
instalaciones de la Casa de la Niñez Poblana, que alberga desde recién nacidos hasta pequeños de 13 años de 

edad en situación de abandono, extravío o maltrato. En el evento, el mandatario informó que esta obra —que 
tuvo una inversión de 9 millones 933 mil pesos— constó de la ampliación de un edificio de dos niveles en el que 

hay seis aulas de aprendizaje, consultorio de pediatría, odontología y seis de psicología; además de un auditorio 
para actividades artísticas y educativas. (Alejandra Bautista)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_inaugura_casa_de_la_ninez_poblana#.UVsvCqLTxJE 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Enrique Agüera se registra como virtual candidato de unidad tricolor 
El exrector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, se convirtió este martes en el único precandidato por el PRI 

http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/presentara-prd-ley-secundaria-de-amparo
http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/presentara-prd-ley-secundaria-de-amparo
http://periodicodigital.com.mx/notas/solicitan_licencia_18_diputado_locales_#.UVt7fqLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/secretario_de_salud_de_puebla_definira#.UVt74qLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/coe_pide_apoyo_a_las_autoridades_#.UVsuqaLTxJE
http://periodicodigital.com.mx/notas/rafael_moreno_valle_inaugura_casa_de_la_ninez_poblana#.UVsvCqLTxJE
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inscrito para contender por la presidencia municipal de Puebla, luego de que sus correligionarios que aspiraban al 
cargo —incluido el exalcalde Enrique Doger Guerrero— descartaran inscribirse al proceso interno del tricolor. A las 
10:45 horas, Agüera Ibáñez se presentó a las instalaciones del PRI municipal, en la 5 Poniente y 16 de 
Septiembre, para presentar la documentación requerida de manera personal  ante la presidenta de la Comisión de 
Procesos Internos del PRI, Bárbara Ganime Michel. (Pilar Bravo)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/enrique_aguera_se_registra_como_virtual_candidato_de_unidad_tricolor 
 

PERIODICO DIGITAL 

 México vive su mejor momento para generar negocios: Udlap 

México vive su mejor momento para generar nuevos negocios, ya que las crisis económicas que viven diferentes 

países de Europa no han tenido repercusiones para nuestro país, expresó Roberto Solano Méndez, decano de la 
Escuela de Negocios y Economía de la Udlap. Por tal motivo dijo que las autoridades deben continuar trabajando 
de manera interna como ha venido sucediendo para poder salir adelante. “El país está blindado, y pasa por un 
momento positivo que se puede aprovechar para la generación de nuevos negocios, aunque no por este 
panorama se deben dejar de realizar esfuerzos para mejorar”, precisó. (Cristóbal Lobato)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/mexico_vive_su_mejor_momento_para_generar_negocios#.UVsveqLTxJE 
 

 

 
   

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Políticos 'chapulines' demuestran su ambición: Paulino Arellanes 

Es necesario que cuanto antes se realice una legislación que obligue a los funcionarios públicos elegidos por 
medio del voto, a concluir su periodo de gestión, pues actualmente abusan de la falta de normas para dejar a un 
lado sus responsabilidades y participar nuevamente en elecciones para otros cargos, lo cual demuestras su falta 
de ética política, así como su ambición, opinó el politólogo de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 

(BUAP), Paulino Arellanes Jiménez (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50320 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aguilar Chedraui definirá este miércoles si buscará diputación 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, anunció que este miércoles definirá si buscará una candidatura. 
“Mañana estaré tomando la decisión y se los diré con todo gusto”, pronunció el funcionario en una breve 
entrevista con reporteros, al término de la ceremonia de inauguración de la Casa de la Niñez Poblana. El 
funcionario no dijo más, pero ha trascendido desde hace unos meses que sería candidato a diputado local por uno 

de los distritos de la ciudad de Puebla y por la coalición que encabeza el PAN. (Héctor Hernández)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50319 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Calla Rector de la BUAP tras registro de Agüera como candidato del PRI 
Tras el registro de Enrique Agüera Ibáñez como candidato a la alcaldía de la capital poblana por el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), el rector de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Alfonso 
Esparza Ortiz, se negó a dar una opinión respecto a esta situación. Alfonso Esparza afirmó que él sólo puede 
opinar respecto a situaciones relacionadas con el desarrollo de la máxima casa de estudios de la entidad y no 
sobre otro tipo de temas que no estén vinculados con la insttución. El rector de la Universidad Pública reiteró que 
sólo hablaría “acerca de la institución, la marcha, el desarrollo de la institución” como lo ha hecho en ocasiones 

pasadas. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50316 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Impulsan Moreno Valle y Martha Erika Alonso mejores expectativas de vida para menores 
El Gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa,  Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato 
del Sistema Estatal DIF, acompañados del Secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, inauguraron un nuevo 
edificio de dos plantas en la Casa de la Niñez Poblana cuya construcción y equipamiento, así como del Centro de 
Rehabilitación Integral Infantil (CRII) contó con una inversión cercana a los 10 millones de pesos. Estas nuevas 

http://periodicodigital.com.mx/notas/enrique_aguera_se_registra_como_virtual_candidato_de_unidad_tricolor
http://periodicodigital.com.mx/notas/mexico_vive_su_mejor_momento_para_generar_negocios#.UVsveqLTxJE
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50320
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50319
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50316
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instalaciones, coincidieron en señalar, marcan un antes y un después en la atención a que tienen derecho niños y 
niñas para lograr un sano y productivo crecimiento. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50322 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Espero que el PRI no se arrepienta al apoyar a Agüera: Enrique Doger 
Bajo la advertencia de que no dejará de ser crítico de su propio partido y compañeros, este día el diputado 

federal, Enrique Doger Guerrero, anunció que no se registrará como precandidato a la alcaldía de la capital. Sin 
mencionar que declina en favor del exrector de la BUAP, Enrique Aguera Ibañez, el legislador dijo esperar que el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) haya tomado "la mejor decisión y no se arrepienta". Aseguró durante 
una rueda de prensa que no negoció posiciones para su cuadro político como se ha especulado, y dijo que si no 
emitió postura antes fue porque ha tenido "trabajo" en la Cámara de Diputados, aparte de que "se cruzaron las 
vacaciones". (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 ¿Cuántos diputados, regidores y funcionarios de Puebla van tras nuevo hueso? 
Más de treinta políticos chapulines han decidido dejar sus cargos de diputados locales y federales, integrantes del 
cabildo de Puebla, y miembros del gabinete del gobernador Rafael Moreno Valle, para ir a la elección del 7 de 
julio. Aquí la larga lista…Aquí la larga lista… de los que intentan ser alcaldes y diputados locales por un periodo de 

casi 5 años. GABINETE MORENOVALLISTA SALE A ELECCIONES Esta semana se espera la renuncia de siete 
funcionarios del gobierno de Rafael Moreno Valle: Antonio Gali Fayad, de la Secretaría de Infraestructura, quien 

será el candidato del PAN-PRD-Panal-CPP a la presidencia municipal de Puebla. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38339:%C2%BFcu%C3%A1ntos-
diputados-regidores-y-funcionarios-de-puebla-van-tras-nuevo-hueso?&Itemid=126 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ediles Tlachichuca y Tehuacán buscan préstamos por 78 mdp 
El Congreso del estado recibió la petición del edil de Tlachichuca para adquirir una deuda por 37 millones 80 mil 
pesos, y otra más del presidente de Tehuacán por 41 millones 250 mil pesos. Las solicitudes que ingresaron en la 
sesión que este martes tuvo la Comisión Permanente no fueron bien recibidas por los diputados priístas como 
Gerardo Mejía quien adelantó que votarán en contra pues los alcaldes no especificaron para qué requieren el 

dinero y por qué lo obtendrán endeudándose. El panista Eliseo Lezama Prieto, presidente municipal de Tehuacán, 

pide autorización para obtener una deuda de 41 millones 250 mil pesos que se pagarán en cinco años, es decir, lo 
pagará su sucesor. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38337:ediles-tlachichuca-y-
tehuac%C3%A1n-buscan-pr%C3%A9stamos-por-78-mdp&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 Desbandada en el Congreso de Puebla; 18 diputados se van de candidatos 
18 de los 41 diputados locales de Puebla solicitaron licencia para dejar sus cargos por 30 días en busca de ser 

candidatos a alcaldes y regidores; la bancada perredista es la única que se mantendrá tal y como inició la actual 
legislatura. Y es que el periodo para los actuales legisladores locales prácticamente culmina este 2013, y de 
conseguir posiciones en alcaldías tendrían empleo seguro casi por cinco años. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38299:desbandada-en-el-congreso-de-
puebla-18-diputados-se-van-de-candidatos&Itemid=127 

 
PUEBLA ON LINE 

 Agüera se registra como candidato del PRI a la alcaldía de Puebla 
En un acto multitudinario, el ex rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, se registró como aspirante único a la 
candidatura del PRI a la presidencia municipal de Puebla. Sus seguidores abarrotaron la 5 Poniente donde se 

encuentra la sede del tricolor municipal. En su compañía acudió su más cercano contrincante, José Chedraui, pero 
se ausentó el diputado federal Enrique Doger, quien hasta el último momento se mantuvo en el empeño de volver 
a  ser candidato a la alcaldía capitalina. Durante su discurso, Agüera Ibáñez prometió trabajar a favor de los 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/50322
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38339:%C2%BFcu%C3%A1ntos-diputados-regidores-y-funcionarios-de-puebla-van-tras-nuevo-hueso?&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38339:%C2%BFcu%C3%A1ntos-diputados-regidores-y-funcionarios-de-puebla-van-tras-nuevo-hueso?&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38337:ediles-tlachichuca-y-tehuac%C3%A1n-buscan-pr%C3%A9stamos-por-78-mdp&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38337:ediles-tlachichuca-y-tehuac%C3%A1n-buscan-pr%C3%A9stamos-por-78-mdp&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38299:desbandada-en-el-congreso-de-puebla-18-diputados-se-van-de-candidatos&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38299:desbandada-en-el-congreso-de-puebla-18-diputados-se-van-de-candidatos&Itemid=127
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marginados. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38298:ag%C3%BCera-se-registra-como-
candidato-del-pri-a-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127 
 
PUEBLA ON LINE 

 Doger declina pero regatea apoyo a Enrique Agüera 
Estirar la liga sin que se rompa. Enrique Doger Guerrero continúa en negociaciones con el virtual candidato del 
PRI a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez. Por ello, la mañana de este martes, durante una 

rueda de prensa, anunció que no se registrará como aspirante a la candidatura, pero al mismo tiempo condicionó 

su apoyo al ex rector de la BUAP. Dijo que será hasta la próxima semana cuando él y su grupo político 
determinen si se suman o no a Agüera Ibáñez. "Ojalá el PRI no se equivoque otra vez", señaló, en clara referencia 
a la unción de Javier López Zavala como candidato del PRI a la gubernatura en 2010. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38291:doger-declina-pero-regatea-
apoyo-a-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=127 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Instala PRI Comisión de Procesos Internos 
El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional instaló este martes la Comisión de Procesos 
Internos que encabeza su presidenta, Bárbara Ganime Bornne. Ganime Bornne aseguró que la designación de la 
candidatura a la Presidencia Municipal de Puebla y del resto de los 216 municipios se efectuará de manera 

democrática y transparente. El primero en presentar sus cartas credenciales fue el ex rector de la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, quien después de cumplirse el plazo estipulado por la 
Comisión se convirtió en el único en oficializar su registro para la capital. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43847&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-PRI-
Comision-de-Procesos-Internos 
 
RETO DIARIO 

 Identifican a responsables del fraude de Chamba México 
El director de Agencias del Ministerio Público de la zona metropolitana, Jaime Huerta Ramos, adelantó que ya se 
tienen identificados a algunos responsables del fraude de “Chamba México”, así como sus respectivas 
descripciones físicas, de tal manera que se hagan las diligencias necesarias e iniciar las colaboraciones con otros 

estados. Agregó que se están iniciando averiguaciones previas por cada grupo de personas de diez o de 15 que se 
presenten a denunciar en las diferentes delegaciones, para que después todas las indagatorias puedan 

relacionarse. (Samantha Páez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43844&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Identifican-a-
responsables-del-fraude-de-Chamba-Mexico 
 

RETO DIARIO 

 Si Regordosa se va, ojalá sucesor sí apoye a empresarios: COE 
En caso que Pablo Rodríguez Regordosa decida dejar la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo 

Económico (Secotrade) para lograr un lugar en el Congreso local, los líderes empresariales buscarán un 
acercamiento con su sucesor, ya que en estos dos años al frente de la dependencia no se ha brindado el apoyo 
necesario. El presidente del Consejo de Organismos Empresariales (COE), Sergio Curro y Martínez, explicó que es 
necesario que esta dependencia trabaje de manera conjunta con los empresarios del estado para detonar las 
micros, pequeñas y medianas empresas (Mipymes). (Diana Morales) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43843&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Si-Regordosa-

se-va,-ojala-sucesor-si-apoye-a-empresarios:-COE 

 
RETO DIARIO 

 No es viable endeudar a municipios en este momento: Lauro Sánchez  
El presidente de la Comisión de Hacienda del Congreso local, el priista, Lauro Sánchez López, consideró que a 
unos meses que concluyan las administraciones municipales no es viable que el Legislativo apruebe las solicitudes 
de créditos a los ayuntamientos panistas de Tlachichuca y Tehuacán. “De entrada, no me parece oportuno que se 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38298:ag%C3%BCera-se-registra-como-candidato-del-pri-a-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38298:ag%C3%BCera-se-registra-como-candidato-del-pri-a-la-alcald%C3%ADa-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38291:doger-declina-pero-regatea-apoyo-a-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38291:doger-declina-pero-regatea-apoyo-a-enrique-ag%C3%BCera&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43847&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-PRI-Comision-de-Procesos-Internos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43847&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Instala-PRI-Comision-de-Procesos-Internos
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43844&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Identifican-a-responsables-del-fraude-de-Chamba-Mexico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43844&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Identifican-a-responsables-del-fraude-de-Chamba-Mexico
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43843&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Si-Regordosa-se-va,-ojala-sucesor-si-apoye-a-empresarios:-COE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43843&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Si-Regordosa-se-va,-ojala-sucesor-si-apoye-a-empresarios:-COE
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realicen unas solicitudes de créditos de estas naturalezas, cuando estamos en los cierres presupuestales de las 
administraciones; no es el mejor momento para hacer estas solicitudes (…)”, declaró. (Agustín Hernández Parra) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43838&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-es-viable-
endeudar-a-municipios-en-este-momento:-Lauro-Sanchez 
 

RETO DIARIO 

 Músculo priista ofrece apoyo incondicional a Enrique Agüera Ibáñez 
Más recargado que nunca se sintió este martes el PRI al demostrar después de tres años su músculo político para 
cobijar a Enrique Agüera Ibáñez, como el virtual candidato de unidad del partido, quien peleará por la presidencia 

municipal este 7 de julio. La última vez que se vio al PRI con tanta efervescencia política fue en la campaña de 
2010, tanto para el gobierno de Puebla, alcaldías y diputaciones locales; año que quedó marcado en la historia 
porque, por primera vez, el instituto tricolor sufrió una debacle electoral al perder varias posiciones. (Jesús 
Lemus)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43834&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Musculo-priista-
ofrece-apoyo-incondicional-a-Enrique-Aguera-Ibanez 
 

RETO DIARIO 

 Registro de Agüera revive al priismo poblano 

El registro de la candidatura del ex rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, como abanderado a la capital 
poblana, revivió al priismo, luego de la derrota que sufrió el tricolor hace tres años al perder la gubernatura y la 
presidencia municipal de Puebla, evento realizado ante más de 30 mil asistentes (cifra que dieron los 
organizadores), siendo el único registro y, por ende, la candidatura de unidad. Agüera Ibáñez, estuvo 
acompañado por cuatro de los cinco aspirantes restantes a la posición, ya que no se presentó el diputado federal, 

Enrique Dóger Guerrero. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43833&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Registro-de-

Aguera-revive-al-priismo-poblano 
 
RETO DIARIO 

 Jorge Aguilar define su futuro político mañana 
El secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, dijo en una breve entrevista que será mañana cuando definirá si 
contendrá por algún puesto de elección popular, aunque no explicó si sería por una diputación o por la alcaldía de 
la capital poblana. Durante la inauguración de las nuevas instalaciones de la Niñez Poblana, el funcionario, fue 
cuestionado sobre si pediría alguna clase de permiso o si renunciaría para buscar una diputación, a lo que 
contestó que “mañana todo se definirá”. (Samantha Páez)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43824&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Aguilar-
define-su-futuro-politico-manana 

 
RETO DIARIO 

 Crean el Hashtag #PueblaEstaContigoAguera 
En el registro de Enrique Agüera como candidato de unidad del PRI a la presidencia municipal de Puebla, sus 
seguidores crearon el Hashtag, #PueblaEstaContigoAguera, para demostrar el apoyo en la red social de Twitter. El 
anterior Hashtag, #ExitoAguera, resultó un éxito en las redes sociales, debido a que se ubicó como “trending 
topic” en la misma red social y ahora la nueva frase se perfila para alcanzar el mismo impacto. Mediante decenas 
de mensajes, los simpatizantes de Enrique Agüera, subieron diversas fotos para demostrar a los cientos de 

seguidores que lo acompañaron en su registro como candidato a la presidencia municipal de Puebla. (Reto Diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43819&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Crean-el-
Hashtag-#PueblaEstaContigoAguera 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Fragmentan debate telecom 
Pese a que el artículo 178 del Reglamento del Senado estipula que las iniciativas y minutas sólo se pueden turnar a 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43838&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-es-viable-endeudar-a-municipios-en-este-momento:-Lauro-Sanchez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43838&-Noticias-Puebla-En-Segundo-No-es-viable-endeudar-a-municipios-en-este-momento:-Lauro-Sanchez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43834&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Musculo-priista-ofrece-apoyo-incondicional-a-Enrique-Aguera-Ibanez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43834&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Musculo-priista-ofrece-apoyo-incondicional-a-Enrique-Aguera-Ibanez
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43833&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Registro-de-Aguera-revive-al-priismo-poblano
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43833&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Registro-de-Aguera-revive-al-priismo-poblano
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43824&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Aguilar-define-su-futuro-politico-manana
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43824&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Jorge-Aguilar-define-su-futuro-politico-manana
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43819&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Crean-el-Hashtag-#PueblaEstaContigoAguera
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=43819&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Crean-el-Hashtag-#PueblaEstaContigoAguera
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un máximo de tres comisiones, el pleno de la Cámara Alta envió la de telecomunicaciones a cuatro y permitió que 
dos más tengan la posibilidad de opinar. De las cuatros comisiones que podrán hacerle cambios al documento 
enviado por la Cámara de Diputados, dos las preside el PRI (Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos), una el 
PAN (Comunicaciones y Transportes) y la cuarta el PRD (Radio, Televisión y Cinematografía) y las dos que sólo 
opinarán son: Gobernación y Justicia. (Francisco Nieto) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41769.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Aconsejan a Peña Nieto tender puente con China 

La visita que del 4 al 10 de abril realizará el presidente Enrique Peña Nieto a China para participar en la Conferencia 
Anual del Foro Boao para Asia, permitirá concretar la estrategia para posicionar a México en la región Asia-Pacífico 
y buscará reconstruir la relación bilateral económica y comercial reconocieron expertos en China y economistas. El 
Ejecutivo envió ayer un oficio al Senado donde avisa al Legislativo que se ausentará de territorio nacional del 4 al 

10 de abril debido a que realizará una visita oficial a la República Popular de China, además de la visita oficial de 
trabajo a Japón. (Manuel Lombera) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41770.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Acciones contra narco en el DF 
Desde hace al menos seis meses, cuando fue dado de baja de la Policía Federal por reprobar los exámenes de 
control y confianza, Ernesto Eduardo Figuero Álvarado, de 39 años de edad, presuntamente comenzó a liderar una 

banda de narcomenudistas. En un predio en la colonia Tres Cruces, en Iztacalco, en medio de viviendas de lámina y 

cartón, encabezaba la distribución de dosis de marihuana y grapas de cocaína. Ayer, el ex policía y otros tres 
hombres fueron detenidos por la Procuraduría General de Justicia del DF (PGJDF) durante un cateo que autorizó un 
juez del Reclusorio Norte. (Arturo Ortiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41771.html   

 

COLUMNAS 
 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Agüera muestra el músculo 

Desde el momento en que José Chedraui anunció vía Twitter su declinación en favor de Enrique Agüera, 
surgieron infinidad de voces recalcando la falta de punch en el destape del exrector de la UAP. 
Sin embargo, todo indica que el virtual candidato tricolor decidió esperar los tiempos para mostrar el músculo 
que moverá su campaña política. 

También se dijo que los líderes del tricolor estaban ausentes y alejados de la figura de Agüera por no haberse 
manifestado con anticipación. 
En respuesta, el nuevo abanderado priista fue sumando uno a uno a todos esos liderazgos, quienes terminaron 
sumándose al proyecto agüerista. 
Sin duda, si algo ha caracterizado a Enrique Agüera es su habilidad para manejar el timming político; primero, 
en sus tiempos como aspirante a la Rectoría y, hoy, en su faceta como candidato a la alcaldía. 
La multitudinaria convocatoria mostrada el día de ayer confirma que la candidatura del priista fue determinante 

para generar un ambiente triunfalista entre las huestes del tricolor. 
Tres años después de la debacle del PRI, sus militantes parecen recobrar la ilusión y la esperanza, de recuperar 

el poder perdido, en la figura de Enrique Agüera y, aunque la misión no será sencilla, hoy navegan de la mano 
del que, según los números, tiene las mejores condiciones para recuperar la capital. 
Más allá de los cálculos sobre el número de simpatizantes, la impresionante respuesta de los priistas convierte 
al exrector en la figura que buscaban para recuperar todos los espacios perdidos. 

El sentido discurso agüerista descubrió las emociones que embargaron al candidato de unidad, quien debe 
entender que parte de la ilusión de los priistas está centrada en recuperar la dignidad perdida, toda vez que 
llevan más de dos años de ser blanco de humillaciones laborales, empresariales y de todo tipo. 
Por lo pronto, el día de ayer, Enrique Agüera enseñó el músculo con el que pretende recuperar la alcaldía para 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/41769.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41770.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/41771.html
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el PRI.  
Brincan 18 chapulines 
En el colmo del cinismo, el día de ayer, 18 diputados solicitaron licencia para intentar brincar a nuevos puestos 
de elección, sin culminar la gestión para la que fueron electos. 
Así las cosas. 

De 41 diputados, cerca de la mitad sucumbieron ante las tentaciones del poder, y ahora buscan un nuevo 
cargo, en lo que es una burla más en contra de quienes votaron por ellos. 
Lamentablemente, el Señor de los Cerros es el vivo ejemplo de esta especie, la cual no tiene otro interés que el 
de escalar puestos políticos para disfrutar de las suculentas mieles del poder. 
Esta es la lista de chapulines: 

Acción Nacional: 
Jesús Salvador Zaldívar Benavides busca ser regidor en Puebla capital. 

José Ángel Pedro Guerrero Herrera (Tlatlauiquitepec). 
Lucio Rangel Mendoza busca la alcaldía de Tehuacán. 
Inés Saturnino López Ponce va tras la presidencia municipal de Tecamachalco. 
Edgar Antonio Vázquez Hernández sueña con la alcaldía de Teziutlán. 
Juan Carlos Espina von Roehrich busca ser regidor por la capital. 
Revolucionario Institucional:   
Edgar Jesús Salomón Escorza busca ser edil de San Martín Texmelucan. 

Felipe David Espinoza Rodríguez va por la alcaldía de Chiautla. 
Eleofermes Palacios Reyes quiere ser presidente municipal de Ajalpan. 
David Edgardo Huerta Ruíz quiere ser alcalde de Tepeaca. 
Jorge Luis Coriche Avilés va por Zacatlán. 

Zenorina González Ortega quiere ser alcalde de Xicotepec. 
Iván Conrado Camacho Moreno va por Cuyoaco. 

Partido Verde: 
Jesús Ricardo Morales Manzo quiere ser regidor en el ayuntamiento de Puebla. 
Nueva Alianza: 
Héctor Eduardo Alonso Granados va por una regiduría por la capital. 
Hugo Alejo Domínguez quiere la alcaldía de Zacapoaxtla.  
Movimiento Ciudadano: 
José Juan Espinosa Torres busca la alcaldía de Puebla. 

Partido del Trabajo: 
Zeferino Martínez Rodríguez quiere ser presidente municipal de Puebla. 
Usted, ¿votará por ellos? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2127 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La lista del PAN 
El PRI ya tiene prácticamente decidida su lista de candidatos a diputados y algunos presidentes municipales, la 

cual di a conocer ayer. 
Hoy le presento la lista de candidatos a diputados de la coalición Puebla Unida, la cual es apuntalada por el 
gobernador del estado y tiene como encomienda ganar la alcaldía de la mano de Antonio Gali Fayad. 
Por el distrito 10 de Puebla capital, la candidata será la aún contralora Patricia Leal Islas, quien participó 
recientemente en una campaña de la mano de Javier Lozano Alarcón, de la cual es suplente en el Senado de la 
República. 
Leal es de las mujeres más cercanas al gobernador del estado y gente de confianza del mandatario estatal. 

Leal no regresará a su dependencia; su puesto será ocupado por el eficiente Eukid Castañón Herrera, experto 
en el área. 

Por el distrito 11 también de Puebla, el candidato será el aún secretario de Gobernación municipal, Pablo 
Montiel Solana, posición del Yunque y de su jefe local, el edil capitalino Eduardo Rivera Pérez. 
Montiel es un verdadero operador político y conocedor a fondo de la capital y del ala dura del panismo; es su 
oportunidad de oro, luego de ser secretario general del PAN y regidor en el ayuntamiento de Puebla. 

Por el distrito 12 aún no hay candidato; la posición es para el Partido Nueva Alianza, cuyo dirigente estatal, 
Gerardo Islas Maldonado, se bajó de la contienda y ahora dejó vacante la plaza. 
Se busca ahora impulsar a algún maestro con ascendencia dentro del magisterio, para que sume votos a la 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2127


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 03 de Abril de 2013 

 
 

 22 

coalición morenovallista y a Tony Gali. 
Por el distrito 13 el candidato será el expresidente del CCE y de la Coparmex, Francisco Rodríguez Álvarez. 
A “Franco” se la pusieron en charola de plata, pues es la zona más panista de Puebla; de “a pechito” pues. 
Rodríguez Álvarez es posición también del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, quien 
acomodó muy bien al exlíder empresarial. 

El candidato del distrito 14 será el aún titular de la Secotrade, Pablo Rodríguez Regordosa, príncipe de la 
derecha poblana, aunque su postulación se la debe al gobernador y no al Yunque. 
Pablo tiene una experiencia electoral en 2004 cuando fue el fallido candidato a la alcaldía y aplastado por 
Enrique Doger Guerrero. 
En el distrito 15 el gobernador envía a su mejor carta, al aún secretario de Salud, Jorge Aguilar Chedraui, quien 

cuenta con todos los elementos a su favor para alzarse con el triunfo. 
Aguilar Chedraui es un hombre a seguir; si gana de manera contundente podría ser líder de la Legislatura local, 

aunque él prefiere regresar siete meses después de la elección a la dependencia que ha dirigido con éxito. 
En el futurismo político se menciona que Aguilar si gana también puede ser el mini-gobernador de un año 8 
meses, pero ya muy a futuro. 
El distrito 16 es para el PRD, pero aún no determinan qué personaje será quien tome la responsabilidad en una 
demarcación que se antoja difícil para la alianza Puebla Unida. 
Éstos son los hombres que el gobernador envía a la batalla de Puebla. 
El mandatario pone toda la carne al asador y definitivamente envía a sus mejores hombres a un frente de 

batalla clave para mantener el control del Congreso local. 
Si se comparan los perfiles que envía a la contienda el PRI contra los del gobernador, se puede entender la 
preocupación latente de que sólo “papá” gobierno federal pueda salvar al priismo local. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2124 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Secuestradores ponen en jaque a Puebla 
Pese al “manejo” de estadísticas que ponen al estado de Puebla por debajo de la “media nacional” en materia 

de secuestros, y pese a los recientes embates del grupo especializado en investigación de este delito, que se 
encuentra incrustado en la Dirección General de Atención de Delitos de Alto Impacto (DGADAI), en territorio 
poblano los raptos y extorsiones han aumentado de manera alarmante tocando incluso a las Iglesias de Puebla, 
principalmente la católica. 
Nada más en el municipio de Atenzingo —por testimonios de los mismos vecinos— tres personas han sido 
secuestradas, uno de ellos pagó más de un millón de pesos de rescate y los demás cantidades menores a ésta, 

sin mencionar que otras familias han tenido que pagar extorsiones. 
En esta zona, de acuerdo con estos mismos testimonios, estarían operando tres células de tres organizaciones 

del crimen organizado, amén de la delincuencia que en esa zona opera y que también se dedica al secuestro, lo 
que el gobierno de Puebla pretende sea atacado por un grupo muy reducido de policías tanto del Estado como 
ministeriales. 
De no ser porque en esta zona opera en forma constante partidas del Ejército mexicano, este grupo de policías 
ya hubiera sido reducido por los delincuentes que se movilizan en camionetas de lujo en las que incluso 

empotraron ametralladoras de largo alcance. 
En otras zonas como Ciudad Serdán, Tehuacán, Tecamachalco, Tepeaca, Puebla, además de la Sierra Norte del 
Estado, los secuestros han ocurrido de manera sistemática y los afectados han decidido pagar rescates ante de 
acudir a la policía; por eso las cifras de secuestros y de extorsiones se ven reducidas, además de que también 
se han dedicado a ocultar información para que los poblanos soñemos, con nuestro colchón hecho con 
expedientes, donde “la media nacional” nos pone a salvo. 
¡Cuidado, médico loco en Farmacias Similares¡ 

La empresa Farmacias Similares debe tener serios problemas económicos, a grado tal que han decidido 
contratar mano de obra barata —médicos— para cubrir los consultorios donde las consultas son cobradas a 30 

pesos. 
Esto sale a colación por la pésima y degradante atención del médico José César Montiel Varela, que atiene en la 
Farmacia Similares que se ubica casi en la esquina de circuito interior Juan Pablo II y la 14 Sur, de la colonia 
San Manuel, que al parecer viene desempacado del municipio de Tetela de Ocampo. 

Este médico se atrevió a tratar mal a un menor de 11 años de edad que presentaba problemas de irritación de 
garganta y a recetarle por lo menos cuatro tipos de medicamentos para la infección que juntos significaban un 
“cóctel” de intoxicación que incluso podría haberle costado la vida al menor. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2124
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Quiso la buena fortuna que las encargadas de la farmacia de esta empresa, no la que le acabo de comentar 
sino otra que se ubica calles adelante, detectaron el garrafal error del médico y se negaron a extender la receta 
hasta que le hablaran por teléfono para que explicara el por qué de su receta, y el médico, que se anuncia 
también como “cirujano”, solamente contestó: “denle la última”, sin explicar por qué quería administrar cinco 
tipos de antibióticos a un niño que sólo tenía irritada la garganta, como lo constató otro médico consultado. 

La Comisión Nacional de Arbitraje Médico debería investigar cómo operan los médicos contratados no sólo por 
Farmacias Similares o las del Ahorro u otras más, sino si están capacitados, ya que ponen en riesgo a la 
población peor que si éstos se auto-recetaran. 
Por cierto, en poder de esta columna está la receta que expidió el doctor José César Montiel Valera —que 
estaremos detallando— y quien por cierto tiene la dirección de un consultorio de Tetela de Ocampo. 

Perito de la PGJ que se siente sicario 
A Ismael Rodríguez Corro, de quien se dijo trabaja como perito de la Dirección de Servicios Periciales de la 

Procuraduría General de Justicia (PGJ), se le ocurrió tomarse una fotografía armado con un rifle de asalto R15 y 
colocarla en su muro de Faceboock, con la intención de exhibirse ante sus amigos y ante quienes se acerquen a 
su red. 
Seria importante que se definiera si es parte del crimen organizado o es servidor público, porque ostentarse de 
esa forma deja mucho que desear. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

  
¿Perito o sicario? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2125 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

El Pacto (secreto) de No Agresión entre Agüera y Casa Puebla 
Se fortalece la versión de un pacto de no agresión explícito firmado entre Enrique Agüera y Moreno Valle. Una 
extensión de la sospechosa “transición de terciopelo” que permitió a Esparza llegar a la rectoría de la mano del 
primo favorito del gobernador, Alfredo Cornejo Moreno Valle. “No me pegas, no te pego” 
Enrique Agüera no está para tomar lecciones de nadie en materia de marketing electoral y comunicación 
política, disciplinas a las que ha dedicado sus últimos años en la George Washington University, en donde 
además ha convivido con los grandes gurús en la materia. De los libros a la realidad, sin embargo, hay una 

distancia tan grande como de la sopa a la boca. Por ello no deja de sorprender que desperdiciara la 
oportunidad de su debut en la arena política con un discurso que no convenció a los miles de 
partidarios que fueron a arroparlo en su registro como candidato del PRI a la alcaldía. Si los 10 o 40 mil 

priistas esperaban una reivindicación de las humillaciones sufridas a manos del morenovallismo desde 
el 2010, se quedaron con las ganas: Agüera, simplemente, pasó por alto la crítica a los gobiernos de 
Eduardo Rivera Pérez y de Rafael Moreno Valle con los que debe contrastar su oferta política. La emoción 
de la arenga, pues, nunca existió. 

Los tránsitos de la academia a la lucha política no son sencillos, y bastante anécdotas puede contar al respecto 
el delegado tricolor Fernando Moreno Peña, quien pasó de rector de la Universidad de Colima a candidato a 
la gubernatura de su partido. La experiencia más cercana la sufrió Enrique Doger en 2004: en un tránsito de 
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apenas 15 días, entre que se despidió del Consejo Universitario a que tomó protesta como candidato del PRI a 
la alcaldía, se cayó 8 puntos de intención de voto. Él mismo lo refiere como la pérdida del blindaje 
natural que da una institución nobilísima como la BUAP, que solamente da a los ciudadanos pero nada le 
quita. 
Las elecciones lo son, precisamente, porque la ciudadanía puede elegir entre proyectos divergentes. Pero 

para ello se debe contrastar. Un candidato de un partido es diferente a otro. Pero en qué, es la clave. O 
darle razones de voto, en la expresión que hace unos años acuñara Javier Sánchez Galicia. Y ayer, en su 
debut como candidato, Enrique Agüera no dio ninguna, así como tampoco arrancó su contrastación con los 
gobiernos de la alternancia. 
El exrector cometió un pecado doble: no sólo no tocó ni con el pétalo de una rosa al gobernador Moreno 

Valle y tampoco al alcalde Eduardo Rivera. Tampoco se puso el chaleco de priista, el emblema que 
defenderá a partir de hoy. Cero referencias al presidente Enrique Peña Nieto, buque insignia del tricolor en 

su recuperación electoral. Y tampoco a las referencias históricas recientes como Colosio; a los emblemas 
ideológicos como Reyes Heroles o a Cárdenas, y ya ni siquiera los pocos principios que han caracterizado al 
partidazo. Puestos a emparentar, el levísimo discurso hacia la defensa de los pobres lo hace más cercano a 
López Obrador que al PRI. 
En el fondo subyace una pregunta: ¿qué tipo de candidato será Enrique Agüera? ¿De qué naturaleza serán 
sus alianzas con los grupos dominantes en el PRI, y cómo logrará combinar la cachucha del tricolor y su 
posicionamiento en el electorado switcher o persuadible? El voto duro del tricolor, más o menos 130 mil 

sufragios, no da para ganar. Le faltan, por lo menos, otros 120 mil para competir y llegar a la cifra mágica 
de 250 mil. Y hablo de competir, porque nadie debe olvidar que Eduardo Rivera ganó con 300 mil votos, y 
el candidato más exitoso hasta ahora es Enrique Doger, que ganó con 240 mil votos en 2004. 
El morenovallismo tiene bastante definida su estrategia electoral: el voto como continuidad a favor de la 

transformación de Puebla. Por ello su candidato a la alcaldía, así como los de las diputaciones por la capital 
y la zona metropolitana son, en su mayoría, distinguidos miembros del gabinete que defenderán en la 

contienda sus logros: Gali, Aguilar Chedraui, Pablo Rodríguez, Patricia Leal, Manzanilla y hasta el botarate de 
Mario Rincón son la alineación estelar, mientras que el resto defenderá los magros logros de Eduardo Rivera. 
¿Por qué Agüera no se erigió ayer como el líder de la oposición que Puebla esperaba? Tengo dos hipótesis. 
Una, un descuido mayúsculo en el war room del candidato que puso el énfasis en la movilización de los 
simpatizantes, pero descuidó qué iba a decir el candidato y cuál es la primera oferta que iba a comunicar. 
Al final, la cifra de los asistentes es insignificante, pero el candidato priista dejó ir un momento de lucimiento 
con un mensaje vacío. Agüera y sus estrategas, en esta hipótesis, deben entender que es muy diferente la 

arena universitaria a la arena política. No es lo mismo la competencia en universo controlado como es la BUAP 
a la batalla por conseguir 300 mil sufragios. 
La segunda hipótesis fortalece la versión de un pacto de no agresión explícito firmado entre Enrique Agüera 
y Rafael Moreno Valle. Una extensión de la sospechosa “transición de terciopelo” que permitió a Alfonso 

Esparza llegar a la rectoría de la mano del primo favorito del gobernador, Alfredo Cornejo Moreno Valle. Una 
especia de “no me pegas, no te pego”. Y por supuesto, otro indicio de este pacto en el que el residente de 
Casa Puebla sale ganando si Tony Gali es el alcalde, pero también si es Agüera. 

El juego doble se refuerza en el hecho inexplicable de que el candidato del PRI no critique al gobernador 
del PAN y al alcalde del PAN. Sospechoso cuando menos. Ya se verá en el trascurrir de la campaña cuánto 
durará el pacto de no agresión con Casa Puebla. Y también veremos qué tan sostenible es, si como indican las 
encuestas, Enrique Agüera comenzará la carrera 5 puntos debajo de Tony Gali. Entonces, si así ocurre, todos 
los pactos sospechosos y secretos reventarán. Y viceversa del lado de Casa Puebla. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/7189-el-pacto-secreto-de-no-

agresi%C3%B3n-entre-ag%C3%BCera-y-casa-puebla 
 
 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 

Abstenerse de opinar lo que ocurrió en el Congreso del estado es imposible. Que se vayan 18 de los 
41 legisladores sería un tremendo escándalo en cualquier democracia medianamente responsable 
de Europa, de América o de cualquier otra parte del mundo. En países como Francia, Alemania, 
Reino Unido y España los mismos políticos desisten de ir por cargos públicos o de permanecer en 

ellos incluso ante la mínima sospecha de ambición, poder o corrupción. 
La responsabilidad tiene mucho que ver en todo esto. La ética también. Los principios. Los valores. El nivel 
cultural. En 2011 la canciller de Francia, Michelle Alliot-Marie, renunció al puesto por la presunción de haber 
recibido unas vacaciones regaladas de un empresario de Túnez. Y qué me dicen de Helmult Kohl que tuvo que 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/7189-el-pacto-secreto-de-no-agresi%C3%B3n-entre-ag%C3%BCera-y-casa-puebla
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dimitir a la cancillería alemana por la sospecha de haber sido él el orquestador de depósitos triangulados al 
Partido Demócrata Cristiano.  
De nuestros diputados locales no sólo se ha sospechado de que reciben compensaciones y bonos económicos 
para que aprueben las iniciativas que les envía el Ejecutivo, sino que incluso ellos mismos se han encargado de 
dar todas las facilidades y las pruebas para que la prensa se los demuestre.  

¿Y qué me dicen de los viajes dentro y fuera del país solventados muchos de ellos con dinero público? Todo les 
resbala. No se inmutan si los señalan de ladrones sinvergüenzas e irresponsables, nomás se ríen; están tan 
acostumbrados. Vergüenza, responsabilidad, allí está la clave. México necesita políticos con vergüenza y 
responsabilidad. Políticos que sirvan al pueblo los mandatos que el pueblo les confiere. Que concluyan sus 
responsabilidades.  

Pedirles a esos 18 diputados chapulines que no sean así, que rectifiquen y regresen a sus curules a legislar por 
el periodo que los votaron es un grito en el desierto. Lo sabemos. Qué se puede esperar de ellos. Carecen de 

responsabilidad y de principios. Ellos quieren ser presidentes municipales para seguir viviendo del presupuesto. 
¿Qué será más grave, sospechar que quieren seguir viviendo del presupuesto o que ambicionan seguir 
detentando el poder por el poder? ¿Qué será peor?   
Francamente no sé lo que piensen mis colegas tecleadores, pero yo tengo más preguntas que respuestas al ver 
a tanto diputado saltando de sus responsabilidades legislativas para intentar caer en una presidencia municipal. 
¿No les dará vergüenza? ¿De verdad tienen la cara tan dura?  
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/7169-irresponsables-y-cara-

dura 
 

(Diálogos en el Infierno/José Zenteno) 
 

La república mafiosa 
En mi oficio de consultor político muchas veces se trabaja con el único objetivo de ganar la voluntad de uno o 
de pocos hombres. 

Es una extraña forma de mercadotecnia dirigida a las personas que conforman el “núcleo de las decisiones”, 
práctica que por cierto es tan antigua como la sociedad misma. El error que continuamente cometemos los 
consultores es suponer que ese núcleo decisor tomará decisiones racionales buscando maximizar sus 
posibilidades de triunfo y minimizar sus riesgos de derrota. El problema radicar en que ese núcleo tiene un 
sistema de valores distinto al propio y, por lo tanto, los factores que serán ponderados resultan imprevisibles y 
hasta ilógicos. 
Esto viene a cuento porque me resulta increíble la decisión del PRI de nominar a un candidato vulnerable e 

inexperto en competencias electorales, que tendrá que enfrentar al único adversario capaz de derrotar a los 
últimos dos gobernadores priistas. El porcentaje de efectividad de Rafael Moreno Valle es del 100% contra 
Melquiades Morales y contra Mario Marín. Es cierto que la Presidencia de la República estaba en manos del PAN 
en las elecciones de 2006 y 2010, pero también es cierto que el PRI gobernaba el estado y ni así pudieron 

derrotar al hoy gobernador de Puebla.  
La Semana Santa me dio tiempo para hacer estas reflexiones y hurgar en la memoria de lecturas pasadas que 
me ayudaran a entender porqué el PRI a veces toma decisiones que parecen irracionales. Recordé que hace 

casi 20 años un buen amigo me regaló un libro titulado “El Principito o al político del porvenir”. Es una joya 
escrita por Fernando Escalante Gonzalbo, investigador de El Colegio de México, que debiera ser lectura de 
cabecera para quienes se dedican a la política. El capítulo uno dio respuesta a esas mis dudas casi 
existenciales; ¿por qué el PRI nomina al que lleva ventaja en las encuestas pero tiene un pasado turbio que 
puede derrumbarlo? Y lo que es peor ¿por qué dejan que Mario Marín se encargue de la elección local cuando 
sus candidatos perdieron en 2010 y su sola presencia pública unifica voluntades en contra del PRI? Suena a 

masoquismo electoral o incluso a un rito pagano de muerte y renacimiento, pero no es así, si algo caracteriza 
al PRI de siempre incluido al “nuevo PRI”, es que su pragmatismo es todo menos masoquista o esotérico. 
¿Y qué es el principio que mueve las decisiones en el PRI? Encontré la respuesta en lo que Escalante Gonzalbo 
describe como la república mafiosa: “La mafia no es, como suelen pensarlo algunos jueces y periodistas, una 

asociación para delinquir, sino un modo de vida fincado en el aprecio de la amistad y la familia. 
Cualquiercapo sabe, y debería saberlo cualquier político, que mafioso es quien ayuda a sus amigos, protege a 
su familia, hace honor a su palabra, cumple con sus compromisos, ampara los negocios de provecho, y procura 

el orden y la tranquilidad de sus allegados y clientes”. No queda duda de que esa es la forma de gobierno que 
tenemos en México con el arribo del PRI a la presidencia de la República. La legalidad y la justicia no son parte 
preponderante del sistema político, antes bien conviene tener deudas con la ley, porque esa condición es 
garantía de lealtad al régimen. 
Es justamente la lealtad al sistema y al partido lo que premia el régimen priista, después quizá habrá de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/7169-irresponsables-y-cara-dura
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ponderar el buen gobierno, los triunfos electorales o el prestigio público. La sola sospecha de operar en contra 
del partido y sus candidatos hacen del acusado poco más que traidor, aunque la acusación provenga de alguien 
rechazado por la sociedad. En Puebla la inquisición priista la conforman todos aquellos que perdieron en 2010 ó 
en 2012 y que señalan a un “traidor” a quien culpar para no tener que reconocer su propia incapacidad. 
Recuerdo un ejemplo de traición al PRI de proporciones monumentales en la elección municipal del 2001. El 

candidato Carlos Alberto Julián y Nacer pierde ante el panista Luis Paredes, pero el único priista que gana en el 
municipio de Puebla es Javier López Zavala, candidato a diputado por el 3er distrito local y único representante 
del grupo del entonces presidente municipal, Mario Marín Torres. Ese si fue un ejemplo de ingeniería electoral, 
voto diferenciado o como quiera llamarlo, operado con recursos del ayuntamiento y con el inequívoco propósito 
de quitarse un competidor por la gubernatura que se jugaría en el 2004. También se ha olvidado que en 2004 

el entonces aspirante a la candidatura del PRI amagó con competir por el PRD si la decisión no le favorecía, 
obligando al gobernador Melquiades Morales y al presidente del CEN, Roberto Madrazo, a ceder ante tales 

presiones. Esta parte de la historia se borró con el sexenio de Marín Torres, ya que su contribución a la derrota 
del partido en las elecciones del 2006 marcó el inicio de la carrera que llevaría al poder al grupo del Estado de 
México.  
En el 2013 el PRI no va a perder por culpa de un traidor o de la operación fraudulenta de sus opositores, la 
derrota proviene de las decisiones que toma. El candidato a la presidencia municipal de Puebla es muy 
vulnerable, la imagen del partido tiene negativos muy elevados y el recuerdo del ex gobernador Mario Marín 
hace mella de muchos votos. En el interior del estado quizá será otra historia, pero la zona metropolitana de la 

capital terminará por favorecer al PAN y sus aliados. Lo veremos el 7 de julio. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/7185-la-rep%C3%BAblica-
mafiosa 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
“La forma es fondo”, decía don Jesús Reyes Heroles, ideólogo del PRI 

El nuevo PRI cambió las formas, pero el fondo sigue siendo el mismo. 
Ayer fue registrado como candidato de unidad, candidato único, del Revolucionario Institucional a la presidencia 
municipal de Puebla capital, el exrector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, aceptado por los cinco aspirantes 
registrados y por todos los sectores del priismo, igualito que antes, pero en forma diferente. 
La “cargada” se llevó a cabo con un ritmo distinto, pero al final, hubo “cargada”. 
Los pronunciamientos se fueron haciendo poco a poco.  
El destape lo realizó quien unas semanas antes era dirigente municipal del Panal en Puebla, don Julio Leopoldo 

de Lara, quien al frente de una organización política denominada Factor Ciudadano, que estuvo adherida al 
PRI, se adhirió al partido de “La Maestra”, para finalmente buscar su registro como partido político nacional. 
De inmediato se adhirieron a la propuesta otras organizaciones priistas con poca presencia en la política local. 
En una tercera fase, se adhirió la CTM, la central obrera que fue pilar del priismo de la época de oro. 

Luego siguieron adhesiones de muchas organizaciones políticas y sociales y finalmente se dio la adhesión de los 
otros sectores tradicionales: la FROC-CROC, la CNC, Antorcha Campesina, la CNOP, las mujeres, los jóvenes, 
etc. 

Al final, vino la declinación a favor de Agüera, de parte del empresario José Chedraui Budib, considerado por 
los priistas el adversario más fuerte por ser amigo de quien es. Luego declinaron Víctor Giorgana Jiménez y 
Víctor Gabriel Chedraui. 
La víspera del registro de Agüera, don Óscar Aguilar, uno de los aspirantes más guerreros, en las declaraciones 
a la prensa, depuso las armas y declaró que en aras de la unidad de su partido, no sólo él, sino toda su 
estructura, quedaba a las órdenes del candidato de unidad y, además, hizo un exhorto para que siguiera su 

ejemplo el diputado federal y también exrector, Enrique Doger. 
Una hora antes del registro, don Enrique Doger, leyó ante los periodistas una declaración declinando a favor de 
Agüera y luego respondió preguntas. 
El ritual había concluido con éxito. 

Las formas cambiaron. El fondo sigue igual. 
Candidatum habemus 
El registro fue como han sido todos los registros a través de la historia priista. Mucha gente, muchos priistas 

que solo se ven en las grandes ocasiones, muchos que nunca se habían visto, militantes de a pie, diputados 
locales, etc.  
Cierre de calles al tránsito en pleno centro de la ciudad (eso se va haciendo habitual), embotellamientos por 
todos lados, automovilistas enojados que echan rayos y centellas y agentes de tránsito que sólo dicen: “no hay 
paso joven”, o sea, la ciudad que no todos queremos, sólo los que tienen espíritu masoquista.  

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/7185-la-rep%C3%BAblica-mafiosa
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/dialogos-en-el-infierno/item/7185-la-rep%C3%BAblica-mafiosa
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Son muchos los que quieren un cambio 
Muchos sectores de la población quieren un cambio en la forma de enfrentar los problemas 
municipales. Los panistas carecen de experiencia y de voluntad para hacerlo. 
Mire usted, unos humildes trabajadores, cuidadores y lavadores de autos, que se han ubicado en varias calles 
de los alrededores del Paseo Bravo, en la avenida Juárez y calles adyacentes, se quejan del acoso de las 

autoridades municipales a través de detenciones periódicas. 
Los suben a camionetas, los encierran unas horas y luego los dejan ir. 
Últimamente han estado siendo llevados a trabajar a las márgenes del río Alseseca, para hacer labores de 
limpieza. Les dicen que deben hacer “trabajo comunitario” para tener derecho a trabajar en la calle como 
normalmente lo han hecho. 

Pero los más abusados, sospechan que el funcionario que ordena eso cobra por todos, es decir, que debe haber 
un presupuesto para contratar gente para que realice ese trabajo, pero aplicando métodos fascistas, se les 

hace fácil llevar a gente pobre, necesitada, siempre amenazada por trabajar en la calle, para que hagan esa 
labor que debe realizar la autoridad municipal pagando por lo menos el salario mínimo a quien lo realice, pero 
al parecer, el jefe, no sabemos quién sea, es el que cobra. ¿Ese es el espíritu cristiano del que presumió el 
panismo durante más de medio siglo? ¿Esa gente va a seguir votando por “la ciudad que todos queremos”? Es 
que todos queremos que las autoridades tengan sensibilidad social, faciliten a quienes menos tienen, realizar 
alguna actividad remunerada para superar los problemas que se han derivado de la imposición del sistema 
económico neoliberal, que con tanto entusiasmo apoyaron los gobiernos federales panistas. 

Los problemas de organización 
El registro fue en las oficinas del PRI municipal, 5 Poniente 122 y ahí estuvieron el delegado nacional, el 
presidente del comité estatal, la presidenta del comitémunicipal, todos los integrante de sus respectivos 
comités y los integrantes de la Comisión de Procesos Internos, que quedó instalada momentos antes del 

registro. 
El acto se llevó a cabo con bastantes dificultades, pues los encargados o no saben hacerlo, o se les fue el 

control de las manos.  
Es urgente que el PRI, el equipo del candidato, los priistas todos, tomen cartas en el asunto.  
Se cerró el paso a muchos elementos de la prensa, se les trató como a intrusos. No se dejaba pasar a la 
mismísima jefa de Prensa del PRI, Sonia Hidalgo.  
Había mucho ruido (cosa natural en un acto priista) pero además, muchos automovilistas varados en las calles 
de los alrededores hacían sonar sus claxon. Los conductores lanzaban improperios, con justa razón. Era la 
locura. 

¿Qué en todos los actos políticos o de gobierno debe haber desorden que afecte a los transeúntes y 
automovilistas? ¿No habrá alguien, algún funcionario que tenga sentido común? 
Notas breves: Un grupo de transportistas urbanos se quejan de los cobros indebidos que elJefe 
Operativo de Supervisión de Transporte Público les hace periódicamente. Son cuotas que según los 

denunciantes están autorizadas por un funcionario menor de Casa Puebla, que dice tener muchas influencias. 
Los transportistas tienen que caerse con su cuota porque si no lo hacen, tienen el peligro, como los lavacoches 
del Paseo Bravo y calles aledañas, de no tener permiso para trabajar en el futuro. El nombre que dieron del 

funcionario de tránsito que los extorsiona es Raúl Martínez Paz. Es una queja que debe investigarse… El grupo 
que controla al Partido del Trabajo en Puebla,pretende imponer al único diputado local que tiene, Zeferino 
Martínez Martínez, como candidato a la presidencia municipal en el estado, para garantizar que entre Rafael 
Ramírez como regidor al ayuntamiento. El legislador petista, ha sido líder agrario, intermediario cafetalero en 
Hueyapan, dirigente de organizaciones campesinas, entre otras. Es completamente ajeno al medio urbano que 
pretende gobernar. Este fenómeno de pretender saltar de un puesto a otro se está dando en todos los partidos, 

prueba de que nuestra clase política no tiene clase. La inmensa mayoría de los políticos mexicanos, carecen de 
ideología, desconocen la problemática local y nacional, carecen de proyecto para todo, desconocen la historia 
de nuestro país y su único objetivo para llegar a un puesto público es para lograr influencia y dinero. ¿Irá a 
mejorar esto?... En el PRD están preocupados los dirigentes porque sólo tienen garantizados 22 
espacios en las presidenciasmunicipales de todas las que prometieron sus delegados en todos los municipios 

del estado. Ahora no saben cómo justificarse. Su problema es que carecen de cuadros para figurar como 
candidatos con alguna posibilidad de triunfo. Ocupados en sus grillas internas, descuidaron lo principal. Para 

ellos lo importante ha sido el control partidario por todo lo que representa y en su pecado llevan la penitencia. 
Se están quedando con el cascaron. El municipio más grande que gobernaban era Acatzingo y ya no lo tienen. 
Pero el perredismo poblano tiene al senador Miguel Barbosa Huerta, el rosto más conocido nacionalmente del 
perredismo. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/7172-%E2%80%9Cla-forma-es-

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/7172-%E2%80%9Cla-forma-es-fondo%E2%80%9D-dec%C3%ADa-don-jes%C3%BAs-reyes-heroles-ide%C3%B3logo-del-pri
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Agüera, nueve años de tejer redes bajo el agua 
Nueve años en una institución como la BUAP representaron para Enrique Agüera no sólo hacerse de la 

candidatura de unidad del PRI a la presidencia municipal de Puebla, sino la de tejer una amplia y diversa red de 

apoyos lo mismo en la izquierda que en la derecha. 
Siempre que algún personaje o grupo político caía en la desgracia sexenal aparecía el respaldo presupuestal y 
el cobijo político del rector de la máxima casa de estudios. 
Morenovallistas, priistas, panistas, perredistas, empresarios y toda una amplia gama de grupos contaron con el 
aval universitario para garantizar la sobrevivencia, mientras pasaba la temporada de vacas flacas. 
Después de la siembra, siempre viene la cosecha, la cual resultará abundante en la medida en que haya sabido 

cultivar. 
En la izquierda, perredistas, petistas e incluso del Movimiento Ciudadano obtuvieron recursos y apoyos. Les 
abrió las puertas para el debate y la presencia mediática. El mismísimo senador Manuel Bartlett Díaz pisó en 
diferentes ocasiones el aula universitaria para lanzar severas críticas al gobernador en el momento de mayor 
fortaleza de Rafael Moreno Valle. 
Los grupos inconformes por las obras en la zona monumental e histórica del centro de la ciudad de Puebla son 
académicos de la BUAP y en varias ocasiones le pidieron desde el gobierno local al rector que cesara su relación 

profesional. No lo hizo. 
El propio candidato a la alcaldía en el 2010 por el PT y luego abanderado al Senado, Armando Etcheverry, gozó 
del respaldo de Agüera. 
En la derecha también hay “agradecimiento a la generosidad” del rector. Panistas siempre tuvieron 
interlocución y apoyo presupuestal en diversos proyectos ligados a la academia, pero quizá el más importante 
recurso que recibieron fue el financiamiento de la institución para la construcción del Santuario de la Virgen de 

Guadalupe en el seminario Palafoxiano. 
De hecho, Agüera fue parte del patronato pro construcción, junto a doña Coral Castillo, de Cinco Radio; y el 
último jerarca de la derecha poblana, José Antonio Quintana Fernández. 
Es decir, cuenta con la bendición del arzobispo Víctor Sánchez. 
Y sin duda la mejor alianza de complicidad la consolidó con el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Ellos saben, ellos callan. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10023&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
¿Y cómo sortear la guerra sucia? 
Las mantas aparecidas en puentes peatonales de distintas vialidades, en semanas recientes, para descalificar a 
los inminentes candidatos de las coaliciones Puebla Unida y Mover a Puebla, son apenas una pequeña probadita 
del tono en el que se desarrollarán las campañas rumbo al proceso de julio. 

Tal parece que la tan anunciada guerra sucia entre adversarios políticos se jugará sobre todo en medios no 
tradicionales o alternativos como el arriba mencionado, las redes sociales y los ataques directos vía internet. 
La red mundial de información sigue siendo el escenario ideal para la instrumentación de campañas negras en 
contra de quienes aspiran a un cargo de elección popular. 
La falta de una regulación legal de los contenidos políticos que se transmiten a través de esta vía, hacen que en 
realidad todo se valga con tal de denostar al adversario. 
Los ataques van desde las críticas al desempeño profesional de los candidatos hasta cuestiones meramente 

personales, algunas de ellas basadas en leyendas urbanas o en supuestos sin ningún sustento. 
Páginas de internet, blogs, correos electrónicos y las ya mencionadas redes sociales son utilizadas hoy como la 
vía más común para enviar misiles estratégicos que intentan hacer blanco y acabar con la reputación de quien 
sea considerado como un “enemigo político”. 
A pesar de que lo visto hasta el momento se ha centrado, en el caso de Agüera en su relación cercana con el ex 
gobernador Mario Marín y en el de Gali en las fallas estructurales del programa de obra pública del gobierno 
estatal y su falta de arraigo entre militantes del partido principal de la alianza que lo llevará como candidato, es 

evidente que los cuestionamientos se centrarán en la honestidad de cada uno como funcionario público y en los 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/7172-%E2%80%9Cla-forma-es-fondo%E2%80%9D-dec%C3%ADa-don-jes%C3%BAs-reyes-heroles-ide%C3%B3logo-del-pri
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10023&Itemid=70
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orígenes de su riqueza personal. 
Por eso, los estrategas de ambos candidatos ya preparan el antídoto. 
Por el lado del ex rector, sus operadores tienen listos ya todos los documentos oficiales con los resultados de 
las auditorías realizadas por la Auditoría Superior de la Federación a las finanzas universitarias durante el 
período de Agüera y los reportes de calificadoras internacionales como Standard and Poor´s y Fitch Ratings. 

Comprobar que no existió desfalco alguno a las arcas de la Buap para el enriquecimiento personal del priista 
será la columna vertebral de la defensa. 
Preparan además el deslinde de la imagen del gobernador, esa que según encuestas en poder del tricolor 
rechazan 9 de cada 10 poblanos. 
Venderán que la relación entre ambos fue de alcances netamente institucionales y que nunca existió una 

amistad entre ellos. 
En el caso de Gali, su defensa se centrará en sus declaraciones patrimoniales y en demostrar que tuvo ingresos 

importantes con actividades empresariales al margen del servicio público. 
Sus estrategas están conscientes de que tendrán que dejar bien claro el origen lícito de sus activos, entre ellos 
aquella polémica casa en el fraccionamiento La Vista y aseguran tener todas, absolutamente todas las armas 
para lograrlo. 
Además, se colgarán del caso Javier García Ramírez para venderle a la opinión pública que en el caso de Gali 
jamás existieron ni el cobro de comisiones por contratos de obra pública ni empresas constructoras propiedad 
de prestanombres de funcionarios. 

Si bien en un estado de derecho, el hecho de que ninguno de los virtuales candidatos enfrenten procesos 
legales sobre el origen de su riqueza personal ni sobre irregularidades cometidas como servidores públicos, 
tendría que ser suficiente como para evitar el golpeteo político, en la arena electoral sigue pesando más la 
verdad mediática que la verdad jurídica. 

Aquella máxima de “calumnia que algo queda” la siguen utilizando los estrategas de campaña como el padre 
nuestro de su actividad profesional. 

Y es que, en un sector importante del electorado potencial, la guerra de mierda vende más que la propuesta y 
sigue siendo factor importante para definir el sentido del voto. 
Tenemos, sin duda, las campañas que nos merecemos como sociedad. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10024&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Edgar Salomón y el Factor Marín (La Cruzada por el Pueblo Bicicletero) 
Edgar Salomón llegó a El Desafuero –que crece todos los días inevitablemente- con tres chicas. 

Una se sentó con él. 
Las otras ocuparon una mesa intermedia. 
El ex diputado (o diputado con medio fuero) se puso a echar novio con la chica elegida mientras las otras 
terminaron comiendo lo que Dios les dio a entender. 

Antes de sentarse a comer sus oficios sin beneficios, el diputado (o ex diputado) mareó a la chica elegida con 
sus sueños turcos: “un día seré gobernador del estado”. 
Antes, faltaba más, saludó a Armando Guerrero, titular del Instituto Estatal Electoral o Instituto Electoral del 
Estado -o IEE- con el consabido y muy celebrado y siempre apreciado “¡mi presidentazo!”. 
En efecto: el presidantazo del IEE estaba más solo que un whisky sin soda en la mesa de Víctor Gabriel 
Chedraui. 
(Cosa curiosa: el ex presidentazo del Congreso del Estado fue mismamente el que generó el consenso (eso jura 

y perjura) para que el hoy presidentazo del IEE llegara a la posición que hoy felizmente ocupa). 
(O ni tan feliz: pues estar más solo que un whisky sin soda en la mesa de Víctor Gabriel no es ninguna gracia). 

Por cierto: hace unos días el hoy diputado con medio fuero se fue a comer a La Noria con Mario Marín García 
(quien se casará en agosto en Viena, Austria). 
El tema no podría ser otro: la prestación de servicios (money, chavitos, lana, morralla) para que el ex 
presidentazo del Congreso (y hoy diputado con medio fuero) se haga de la presidencia municipal de San Martín 

Texmelucan y se convierta, faltaba menos, en el Presidentazo de ese “pinche pueblo bicicletero”, como lo 
calificaron quienes ya se aprestan a descabezarlo. 
Faltaba más, sí, pero faltaba menos. 
Agüera y el PRI. La crónica del registro de Enrique Agüera se puede medir como se mide un vaso de agua. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10024&Itemid=71
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Un vaso de agua medio lleno: hubo un chingo de gente (los optimistas juran que 40 mil) y no hubo acarreado 
alguno. 
Un vaso de agua medio vacío: hubo puro acarreado (los pesimistas juran que 200) y nadie fue por su voluntad. 
Lo cierto, lo real, lo inevitable, es que el ex rector de la BUAP se quedó con la chica (es decir: con la grande) y 
dejó en el abatimiento total a quienes ya se hacía ilusiones para los temas de la obra pública, las asesorías y los 

diseños geniales de la ingeniería administrativa. 
(Ya será pa’lotra). 
El caso es que Enrique Agüera logró convocar a todos los aspirantes, salvo Doger, y mostró un músculo que, 
juran los enterados, no se veía desde Melquíades Morales. 
El Partidazo, sí, está de regreso. 

Faltaba menos. 
Pero faltaba más. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5145 
 
 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
El regreso de la Dictadura Perfecta 
Por sobre el gen huidizo de la clase política priista que con frecuencia dice una cosa y actúa exactamente a la 
inversa de sus dichos, pesó más el instinto de supervivencia política en las últimas horas. 
Es el contexto del registro de Enrique Agüera Ibáñez como precandidato único del PRI a la presidencia 

municipal de la capital del estado, que ayer se consumó con la asistencia de unas 12 mil personas en el centro 
histórico, al más puro estilo de liturgia partidista que en 2010 fue echado del poder en territorio poblano. 
Distintos liderazgos como Jorge Estefan Chidiac, Javier López Zavala, Blanca Alcalá Ruiz, Alejandro Armenta 
Mier y Juan Carlos Lastiri decidieron poner en primer plano el proceso interno para seleccionar el candidato al 
cargo más importante en la disputa por el poder en la próxima elección. 
Decidieron que es mejor poner a resguardo pertrechos utilizados en la puja futura por la gubernatura. Más por 
conveniencia que por convicción política, sumaron apoyos en torno al proyecto inmediato del PRI, que significa 

llevar al exrector universitario al triunfo el próximo siete de julio. 
No estaba en su escenario inmediato jugar contra el dictado de la dupla César Camacho Quiroz-Ivonne Ortega 
Pacheco. El factor de la súbita unidad interna en este proceso político ha sido la Presidencia de México, en 
manos de Enrique Peña Nieto. 
Sin restar mérito al propio Agüera Ibáñez que desde que salió del edificio El Carolino el 22 de marzo trabajó en 
la construcción de un consenso interno y sentó a la mesa a quienes habían pronunciado interés por la 

candidatura, el factor nacional inclinó la decisión. 

Anteponer el interés personal o de grupo en un contexto en el que la omnipresencia política regresó con el 
retorno del priismo a la residencia de Los Pinos es por lo menos, suicida. 
Haber exhibido en el cadalso la cabeza de Elba Esther Gordillo, una mujer que hasta hace poco parecía 
intocable tuvo múltiples efectos, como carambola de tres bandas. 
Más que la legitimidad en el uso del poder, el encarcelamiento de la fundadora del Panal y usufructuaria 
vitalicia del SNTE construyó una percepción generalizada en el círculo rojo: la oposición a la decisión de la 

cúpula tendrá consecuencias políticas o legales. 
“Dictadura perfecta” llamó a esa forma de ejercer el poder el peruano nacionalizado español Mario Vargas 
Llosa. 
No obstante, en el fuero interno de las cabezas de grupos priistas locales subyace una idea que será concretada 
solo si el triunfo asoma en la campaña futura de quien peleara la batalla electoral para el tricolor. 
La pelea por la candidatura a gobernador ronda en todos ellos. 

En el sótano… 

1.- Desaseo en el Congreso de Puebla. Más del 40 por ciento de los diputados locales de diversos partidos 
se van para buscar una nueva candidatura. Subrayarlo es necesario en momentos en que la sociedad es cada 
vez más demandante. Incumplir compromisos de campaña está aún en la memoria del electorado. 
2.- En Tehuacán la bella contra la bestia. El exedil Alvaro Alatriste, sobre quien pesa inhabilitación por el 
órgano fiscalizador hasta septiembre y conocido como “el moustro”, busca repetir en el cargo, que también 
pelea la comunicadora Geraldine de la Garza. 
3.- Aritmética política. Se trata de una ecuación simple, si como estratega de las campañas panistas Eukid 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5145
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Castañón despacha también como secretario general de Gobierno arroja como resultado un operador visible y 
acotado. La decisión apunta pues, al titular de la SEP, Luis Maldonado, para suplir a Fernando Manzanilla que 
ya tiene como destino el distrito de Cholula. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

Políticos chapulines: ¿quién podrá defendernos? 
Si bien el fenómeno de los políticos chapulines no es privativo de Puebla sino un mal presente en todas 
los partidos y entidades del país, el hecho de que este martes hayan pedido licencia 18 de los 41 

diputados del Congreso del estado para buscar una presidencia municipal o una regiduría en los comicios 
de julio próximo, pone de manifiesto varias cuestiones. 
La primera —y más importante a mi parecer— es la pobreza de clase política poblana, cuyos integrantes 
no alcanzan a cubrir todos los puestos de elección popular entre un proceso y otro, por lo que incumplen de 
manera recurrente con la obligación de concluir el cargo para el cual fueron electos. 
Un segundo punto es la incapacidad de los partidos políticos para generar y formar nuevos 
cuadros que cubran las necesidades de cada periodo o gestión de gobierno así como las candidaturas que cada 

proceso electoral demanda. 
El conformismo y estupidez que mostramos los ciudadanos con los partidos políticos que, a pesar de 
presentarnos siempre las mismas caras y los mismos candidatos, terminamos dándoles el voto en lugar de 

castigarlos eligiendo otras opciones. 
Esta tercera cuestión es la más preocupante, pues a diferencia de las iniciativas ciudadanas que se han 
promovido en otros estados para frenar la proliferación de políticos chapulines, en Puebla tal parece que 
esta nociva práctica es incluso aceptada por la mayoría o al menos por un buen sector de los votantes. 

De otra manera no se entiende cómo, para esta elección, el 43.9% de los diputados locales deja su 
curul en el Congreso del estado sin que nadie levante la voz y sin que ningún partido político ofrezca al 
menos una disculpa a los ciudadanos. 
Tampoco se entiende cómo políticos que no hace mucho militaban en un partido y después se 
cambiaron a otro y a otro más, hoy nuevamente piden licencia para contender por una alcaldía o 
regiduría, como sucede con el diputado federal Julio Lorenzini Rangel, que será candidato a la presidencia 

municipal de San Pedro Cholula, o los diputados locales Héctor Eduardo Alonso Granados y Jesús 
Ricardo Morales Manzo, que serán nominados como candidatos a regidores del municipio de Puebla. 
La LVIII Legislatura local es un claro ejemplo del poco respeto que tienen los diputados y los 
partidos políticos por los ciudadanos que los eligieron en julio de 2010. 

A finales de marzo del año pasado, casi un tercio de sus legisladores solicitó licencia para participar 
como candidatos a diputados federales y senadores. De los doce diputados chapulines que se registraron, 
cinco ya no regresaron, pues brincaron al Congreso de la Unión: el panista Julio Lorenzini Rangel, que 

antes fue militante del PRI y el Panal, y los priístas José Luis Márquez Martínez, Enrique Doger 
Guerrero, Jesús Morales Flores y Filiberto Guevara González. 
Los ocho restantes regresaron muy quitados de la pena a su curul, entre ellos los panistas Edgar 
Antonio Vázquez e Inés Saturnino López, el aliancista Hugo Alejo Domínguez y el ex convergente José 
Juan Espinosa Torres, que ahora volvieron a pedir licencia para participar en los comicios locales de julio de 
este año. 
Otros diputados de esta LVIII Legislatura que también obtuvieron su licencia para contender por una 

alcaldía —o una regiduría de cuatro años ocho meses—son los panistas Jesús Salvador Zaldívar Benavides, 
Lucio Rangel Mendoza, Juan Carlos Espina von Roehrich y José Ángel Pedro Guerrero Herrera; los 
priístas Edgar Jesús Salomón Escorza, Felipe David Espinoza Rodríguez, Eleofermes Palacios Reyes, 

David Edgardo Huerta Ruiz, Jorge Luis Coriche Avilés, Zenorina González Ortega e Iván Conrado Camacho 
Moreno; el aliancista Héctor Alonso Granados, el verde ecologista Jesús Ricardo Morales Manzo; y el 
petista Zeferino Martínez Rodríguez. 

Cómo acabar con los políticos chapulines 
Los intentos por frenar esta dañina práctica de la clase política de brincar de un cargo de representación 
popular a otro, sin concluir el periodo del primero, han sido pocos y más bien aislados. 
En mayo de 2012 el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación desechó un 
juicio promovido en contra de Josefina Vázquez Mota por haberse registrado como candidata del PAN 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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a la presidencia de la República sin haber terminado su gestión como diputada federal. El juicio 
610/2012 fue desechado por los magistrados, no sin que dos de estos expresaran su preocupación por el tema 
y por los derechos políticos de los electores que quedan indefensos ante aquellos políticos que renuncian a un 
cargo para buscar otro. 
A comienzos de ese año, en Nuevo León, un grupo de abogados metió en aprietos a la alcaldesa del 

municipio de Guadalupe, Ivonne Álvarez García, quien pidió licencia el 20 de enero para atender la 
invitación del PRI de postularla como candidata al Senado. 
En esa controversia, la abogada Dinorah Cantú Pedraza interpuso un amparo en contra de la decisión 
de Ivonne Álvarez de dejar la alcaldía, por considerar que estaba obligada a concluir su periodo de tres años, 
ya que la ley no prevé el otorgamiento de licencias para buscar otro puesto de elección popular. 

“No se trata de quitarle su derecho a aspirar a otro cargo público, pero primero que cumplan con su 
promesa, y una es el tiempo que está obligada por la ley”. 

En una primera instancia, a la alcaldesa se le ordenó regresar a su puesto, pero al final una juez de 
distrito en materia administrativa resolvió que sí podía participar como candidata al Senado, lo que 
finalmente sucedió. 
En Puebla, este tipo de juicios no se han intentado, pero creo que valdría hacerlo por una cuestión de 
asepsia política y respeto a los electores. Dejar las cosas así sólo abonaría a la multiplicación de los 
políticos chapulines y la promiscuidad ideológica de nuestra clase gobernante que, sin ningún rubor, pasa 
de un partido a otro entre proceso y proceso. 

*** 
Para que los diputados chapulines que dejan el Congreso del estado y los propietarios que se quedan a 
concluir la LVIII Legislatura no crean que el gobernador Rafael Moreno Valle es desagradecido, este 
lunes y martes se liberó la segunda parte del primero de tres bonos que recibirán durante el año por 

un total de un millón de pesos. 
En total cada uno de los 41 diputados de la LVIII Legislatura se embolsó 150 mil pesos por concepto 

de poyo de Gestión. 
El segundo bono se entregará después de las elecciones del primer domingo de julio, o antes si se 
portan bien. 
*** 
Simón dice: 
“La política es un acto de equilibrio entre la gente que quiere entrar y aquellos que no quieren salir.” 
Jacques BenigneBossuet (1627-1704) Clérigo católico francés y escritor. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 

RMV "candidato" 
Al gobernador Rafael Moreno Valle le pasa lo que a Ignacio Zaragoza, después del 5 de Mayo, sus 
opositores le hicieron un "sitio" del 16 de marzo al 17 de Mayo de 1863, hace 150 años, cuando el 
Ejército Francés comandado por el general Forey y González Ortega no pudo resistir, la plaza fue 
sitiada y semidestruida, aunque luego maquillada para la llegada de Maximiliano. 

La semana pasada se escribió aquí sobre los "arreglos" de la familia Moreno Valle, Sánchez y Rosas, y se dejó 
entrever cuál habría sido la condición de sentarse juntos y cuál el mensaje oculto de tal encuentro avalado por 
Antonio Gali, Mario Montero y otros, según se aprecia en las fotografías. 
Los poblanos sabemos que el entonces titular de Finanzas del gobierno de Melquíades Morales, no tenía 
empatía con su primo incómodo, Rafael Moreno Valle Buitrón y que las raíces de la separación venían desde 
antes, de los primos hermanos Moreno Valle Sánchez y Moreno Valle Suárez; había varias razones para ello, 
entre otros que el apellido "Moreno Valle" no era único y al registrarlo como compuesto el general, los sobrinos 

aprovecharon el tema, de lo contrario serían Moreno Sánchez. 
Al entonces titular de Finanzas y luego diputado federal, local, senador y candidato al gobierno le pegaba 

mucho en el ánimo que su primo, Buitrón, se llamara igual que él y que haciendo uso del posicionamiento del 
nombre "Rafael Moreno Valle" se aprovechara para ganar espacios en los medios. 
Famosa fue aquella discusión donde Buitrón enfrentó, gritó, amenazó e insultó a Rosas en un programa de 
radio matutino. Los cobros de las facturas empezaron el mismo día en que fue electo. El impedimento de los 

predios del fideicomiso Atlixcáyotl, las auditorías, entre otros asuntos, más los temas intrafamiliares, como la 
colaboración del tío del gobernador, hermano de su padre, en las acciones políticas a favor del PRI de la mano 
del primo incómodo. 

http://www.jornada.unam.mx/2012/05/17/politica/017n2pol
http://www.jornada.unam.mx/2012/05/17/politica/017n2pol
http://www.animalpolitico.com/2012/04/ex-alcaldesa-de-guadalupe-si-podra-contender-al-senado/#axzz2PMUZftyX
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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En Casa Puebla se puso el grito en el cielo cuando un medio de comunicación local publicó el 14 de marzo que 
Rafael Moreno Valle Buitrón, amigo cercanísmo de Mario Marín estaba buscando una candidatura a diputado 
por un distrito de la capital. 
¡Imagínense! la propaganda "Rafael Moreno Valle para diputado". El inquilino de Casa Puebla no lo soportó. 
Montó en cólera y pragmáticamente buscó al tío incómodo reconocido como hábil negociador desde su paso por 

la oficina de Hacienda en Puebla y por demás está decir qué consiguió, no sólo el apoyo económico a Los 
Pericos, sino la presencia pública del sobrino que tantos dolores de cabeza le ha causado. 
Finalmente el estilo poblano empieza a imponerse. 
Mientras tanto, nadie sabe de dónde, ni cómo, ni cuánto ha costado la colocación de mantas y reparto de 
volantes en la ciudad de Puebla y afuera del estadio de fútbol el pasado domingo con el mensaje de rechazo a 

las candidaturas de Antonio Gali y Aguilar Chedraui, pero el efecto ha sido demoledor, tanto que en el CEN 
panista empiezan a dudar. 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/rmv-candidato?category_id=62 

 
(Juan Carlos Espina von Roehrich) 
 
Licencia 
El Partido Acción Nacional, mi partido, se alista para el proceso electoral local en el cual se elegirán 
a los integrantes de la futura legislatura del Congreso y de los 217 ayuntamientos del Estado. El 
PAN se prepara a participar en este proceso como parte de una coalición electoral plural, según han 
determinando sus órganos estatutarios competentes. 

Acción Nacional ha firmado una coalición electoral con los partidos de la Revolución Democrática, Nueva Alianza 
y Compromiso por Puebla, llamada "Puebla Unida". 

Es convicción del PAN que, habiendo más posibilidades de triunfo participando aliados con otras fuerzas 
políticas que yendo solos, habrá posibilidad de alcanzar mayores bienes públicos para nuestro Estado, nuestros 
municipios y en sí, para los poblanos y poblanas, en las posiciones a obtenerse por el voto ciudadano. 
Buscamos ir aliados con otros porque creemos firmemente que así tenemos mayores posibilidades de construir 
Bien común, tendremos mejores condiciones para procurar el desarrollo de los hombres y las mujeres 

concretos a los que nos debemos. Porque estamos buscando el mayor bien posible aquí y ahora. 
Sin embargo, hay en estas circunstancias complejidades implícitas. Dificultades que no habría si fuera el 
partido solo. Pero se asumen con agrado por el beneficio común que se espera sea mucho mayor. Por ejemplo, 
se exige mayor generosidad, apertura permanente al diálogo, disposición a la búsqueda de soluciones en 
común. Ciertas renuncias momentáneas de parte de todos para alcanzar un objetivo común, mayor, más 
duradero. 

Una de las circunstancias propias de esta realidad es el hecho de que el Partido necesita representantes en las 
planillas de candidatos a los Ayuntamientos capaces de enarbolar nuestros planteamientos, nuestros principios 

y valores ante nuestros propios aliados pero también ante  nuestros adversarios. 
Siempre he considerado que mi participación en la política es consecuencia de una vocación. Me considero un 
político profesional y un político por vocación. Y me puedo preciar de haber sido toda mi vida un hombre de 
partido. Es decir, concibo mi trayectoria política como la de un colaborador de una empresa de mayor 
envergadura que mis propios intereses particulares. Más bien, se trata de siempre poner los intereses, anhelos 

y expectativas  propios alineados a los intereses, objetivos y fines de la institución. 
En este contexto, ante la posibilidad de ser propuesto por mi Partido como integrante de la planilla plural de 
candidatos a regidores para el Ayuntamiento de Puebla, en ejercicio de mis derechos cívico-políticos, y para dar 
cumplimiento estricto a lo que obliga la ley, he solicitado licencia a mi cargo de Diputado a la LVIII Legislatura 
del Congreso del Estado. 
Lo he hecho poniéndome a disposición de mi Partido, con ánimo de sumar mi experiencia y capacidades al 
servicio de la coalición electoral y si el voto ciudadano nos respalda, para concentrarme en las 

responsabilidades de un integrante del Cabildo capitalino. 
Se de las críticas y señalamientos a los políticos llamados "chapulines". También se que mi trabajo y mi 

desempeño en los ya muchos años de carrera y en las ya varias responsabilidades públicas, son mi única carta 
de presentación. Y los pongo a consideración de los ciudadanos y ciudadanas de Puebla, sometiéndome al 
mejor escrutinio que es el voto, esperando poder contribuir al éxito de la campaña del PAN y de la coalición 
"Puebla Unida". 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/licencia?category_id=63 

 

 

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/rmv-candidato?category_id=62
http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/articulistas/item/licencia?category_id=63


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 03 de Abril de 2013 

 
 

 34 

 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
El Mimiquis de Doger 
Que el mimiquis –o patatús o berrinche- de Enrique Doger ante la virtual candidatura de Enrique 
Agüera ya no es lo que dicen que fue y de hecho ya no durará muchos días más. 
Ayer, al registro en el PRI municipal, mandó en su representación a sus alfiles Jorge Ruiz, Gerardo 
Corte e Iván Galindo, y en breve, durante una reunión de estructuras, otro de sus soldados, el dirigente 

sindical de los trabajadores del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco, saldrá a anunciar su apoyo “total y 
absoluto” al ex rector de la BUAP. 

Este martes, desde muy temprano, Doger anunció su declinación y si no acompañó a su tocayo fue solo 
porque el diputado federal tuvo que presentarse sin falta en San Lázaro, donde su líder, Manlio Fabio 
Beltrones, prohibió faltar a todos los legisladores priístas. 
Cuentan que fiel a su costumbre, el ex alcalde de Puebla negoció, y muy bien, su capital político y sus fichas 

con Enrique Agüera y que como suele sucederle, hasta perdiendo va a salir ganando. 
Y es que si bien no alcanzó la candidatura a la presidencia municipal, una aspiración que desde el principio 
estuvo atada a alfileres, sí consiguió colocar a varios de sus soldados en delegaciones federales, la planilla de 
regidores y en el gabinete municipal en caso de que el PRI gane la elección del próximo 7 de julio. 
De hecho, aseguran que los “raspones” que le dio a Agüera –“Ojalá que el PRI no se equivoque”, dijo- al 
final de su rueda de prensa fueron acordados con el ex jefe de la máxima casa de estudios, con quien se ha 
reunido al menos dos veces desde el sábado 23 de marzo, cuando trascendió la decisión del 

presidente Enrique Peña Nieto. 
Más allá del “estoy con Agüera pero no estoy con Agüera”, el show matutino fue parte de un script necesario 

para que Doger tuviera una salida digna ante la derrota y de cara al triunfo de aquel que un día fue 
su subordinado y que ahora podría seguir sus mismos pasos –¿de rector a alcalde de Puebla?-, en una 
suerte de deja vu o golpe psicológico que no deja de tener su dosis de ironía. 
“Soy un hombre de palabra y de compromiso”, dijo Doger, para luego destacar su institucionalidad y anunciar 
que ayudará a que el proyecto agüerista “llegue a buen puerto”, pero “sin abandonar principios y sin dejar 

de expresar opiniones”. 
Es decir, descifrando un poco, si Agüera no le cumple lo convenido, él será el primer y principal 
obstáculo de una campaña respecto a la cual, de cualquier forma, guardará su distancia para, en caso 
de derrota, evitar salir dañado, pues si bien “la fortaleza está en todos”, la dirección exitosa “recaerá 
en unas manos y esperemos que sean las correctas” (sic). 
No cabe duda que con Enrique Doger, un buen jugador de los juegos del poder, se cumple al pie de la letra 

aquello de genio y figura, hasta la sepultura. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Mensajes del registro de Agüera 
Unas horas después de que pasó la euforia priista en el registro de Enrique Agüera hubo un tiempo para 
reflexionar sobre los mensajes políticos que se dieron previo, durante y después del evento masivo.  
 En un orden cronológico se debe destacar que una vez más Enrique Doger Guerrero evidenció su juego de que 

se sumará a Agüera sólo si ofrecen buenas posiciones para su grupo.   
Su presencia en una rueda de prensa y su ausencia en el registro y mitin de Enrique Agüera pusieron en 
evidencia que el diputado federal antepuso su interés personal sobre el partidista y eso es jugar con una navaja 
de doble filo.   
Enrique Doger puede quedarse fuera del reparto de posiciones del PRI y lejos de Tony Gali.   
La simulación y traición una vez más cubren la figura del legislador federal.   
Por el contrario, la figura de Pepe Chedraui cerca de Enrique Agüera creció y brilló con luz propia. El empresario 

poblano se perfila como una de las cartas fuertes para ser el coordinador general de la campaña de Enrique 
Agüera y a la vez candidato a diputado plurinominal, debido a que sumaría su capital ciudadano y empresarial 
a una campaña que definirán los ciudadanos y no las estructuras políticas.   
Pepe Chedraui no sólo regresó a la vida política en pocos días, sino que jugará un papel trascendental en la 
próxima campaña electoral porque será el conducto que garantice que nadie simulará en el proceso electoral.  
En tanto que las figuras de Víctor Gabriel Chedraui, Oscar Aguilar y Víctor Giorgana, cumplieron a la perfección 

el juego de relleno político.   

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Por otra parte el mensaje que Enrique Agüera y el PRI enviaron al gobernador, Rafael Moreno Valle, y al 
secretario de Infraestructura,  Tony Gali, es que hay equipo y estructura para pelear con todo la Presidencia 
Municipal de Puebla.  El registro de Tony Gali también se espera que sea masivo y muestre el músculo político 
y que tiene la estructura necesaria para pelear palmo a palmo a Enrique Agüera la Presidencia Municipal.   
Un dato más es que toda la estructura de la BUAP se hizo presente en el registro de Enrique Agüera y borraron 

cualquier signo de simulación.   
Algo que se notó fue que revivió la vieja estructura priista y ahí estuvieron los cetemistas, antorchistas y otros 
sectores que prácticamente estaban escondidos durante los últimos dos años.   
Enrique Agüera pasó la prueba de su registro y ya puso la muestra de que participará porque quiere ganar.  
Habrá que esperar la respuesta de Tony Gali.    

**      **      **    
Una vez más la ambición política y necesidad de amarrar hueso o chamba por otros cinco años y ocho meses 

movió los más bajos instintos de 18 diputados que decidieron abandonar sus curules para buscar candidaturas 
a presidencias municipales o ser regidores.   
Un papel triste y vergonzoso para la vida política poblana se  vivió ayer nuevamente en el Congreso de Puebla. 
Ese Poder sólo es un trampolín político para los siguientes chapulines:   
Juan Carlos Espina von Roehrich (PAN)  
Inés Saturnino (PAN)  
José Ángel Pedro Guerrero (PAN)  

Lucio Rangel Mendoza (PAN)  
Jesús Zaldívar Benavides (PAN)  
Edgar Antonio Vázquez Hernández (PAN)  
José Juan Espinosa (Movimiento Ciudadano)  

Edgar Salomón Escorza (PRI)  
Zenorina González Ortega (PRI)  

David Espinosa Rodríguez (PRI)  
David Huerta Ruiz (PRI)  
Eleofermes Palacios Reyes (PRI)  
 Iván Conrado Camacho (PRI)  
Jorge Luis Coriche Avilés (PRI)  
Hugo Alejo Domínguez (PANAL)  
Héctor Alonso Granados (PANAL)  

Jesús Morales Manzo (PVEM)  
Zeferino Martínez Rodríguez (PT)   
La verdad es que ninguno merece un voto de los ciudadanos.    
**      **      **  

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38338:mensajes-del-registro-de-
ag%C3%BCera&Itemid=137 

 
(René Sánchez Juárez) 
 

Agüera, alianza incluyente 
Luego de que la Asamblea Nacional del PRI llevó a cabo grandes modificaciones a sus documentos básicos 
llamó la atención el apartado de la apertura a candidaturas ciudadanas, como una respuesta al  reclamo social 
generado,  demanda no sólo en el PRI, sino de todos los institutos políticos y al derecho constitucional de los 
ciudadanos de "ser votados", pues estaba monopolizado.  
Las elecciones locales que se avecinan en julio en diversas entidades del país serán las primeras que ahora 
enfrente el PRI con los nuevos documentos básicos, por lo que es  una prueba para medir que tanta aceptación 

tiene esta modificación, pero también una evaluación al gobierno del presidente Peña Nieto, cuando esté 
cumpliendo siete meses en el poder.  

El avance que hemos visto en la cultura democrática en México tiene referentes que algunos teóricos datan 
desde 1968, procesos o eventos que han marcado la historia de nuestro país y con  cada vez mayor interés y 
participación ciudadana. 
Esto lo pudimos apreciar en julio del 2000, cuando por vez primera un partido que no era el hegemónico 

obtenía el mayor número de votos y por ende la presidencia de la República.  
Sin embargo; fue un evento aislado, porque en las elecciones intermedias de 2003 no obtuvieron mayoría y 
con ello se les complicó la legislación de proyectos que pudieron haber marcado su paso por la presidencia.  
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Así también, en 2006 con una elección controvertida, la sociedad se manifestó por una opción  diferente, la 
cual llevó por segunda vez al PRI a un tercer lugar, pero seis años después, regresara a Los Pinos.  
Empero, hay que puntualizar que las elecciones locales son muy diferentes a la elección presidencial, en los 
estados hay "cacicazgos" de algunos partidos, ya que algunos llevan en el poder todo el tiempo, desde el 
término de la revolución. Esto también nos ayuda a entender cómo es que se mantuvo en PRI y por ende su 

regreso a la presidencia de la República, y es que nunca dejó de tener la mayor parte de las gubernaturas.  
En Puebla se tendrá la primera elección después de una alternancia que se dio en 2010, el PRI volvió a la 
presidencia de la República y con ello quiere recuperar lo que alguna vez tuvo en Puebla, y serán las 
presidencias municipales más importantes y la mayoría en el Congreso Local.  
Puebla también servirá de referente, ya que con la designación de Enrique Agüera Ibáñez como candidato tiene 

mucho peso por ser una figura de perfil social y académico, y con una amplia carrera, lejos de la confección de 
una candidatura exprés como las que suelen tejerse desde las cúpulas.  

La candidatura ciudadana se ha vuelto una realidad con Agüera Ibáñez, rostro ciudadano que el PRI requiere 
para ganar la elección frente a una alianza de partidos disímbolos entre sí, con ideologías contrapuestas y que 
no impacta en el voto indeciso, precisamente por la contradicción ideológica que la suma de todos ellos 
representa.  La demanda ciudadana de apertura de los partidos, llega también como resultado del análisis que 
los institutos políticos han efectuado y comprobado. Y es que en la actualidad ninguna de las diversas opciones 
puede presumir que sólo con su voto duro y su poder de movilización gana una elección.  
Es ésta la nueva cultura política y de participación ciudadana la que ha hecho cada vez más competitivos los 

procesos electorales, empujados por un mayor el reclamo ciudadano por mejores resultados.  
Conjugando todos estos elementos podemos percibir que la elección interna hecha por el PRI le otorga una 
gran posibilidad de regresar a gobernar la ciudad de Puebla;  el ex-rector Enrique Agüera no sólo cuenta con la 
fortaleza de representar una auténtica figura social: también ha dado resultados a través de su paso por la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, y ahora el reclamo ciudadano al PRI por esa candidatura se verá 
reflejado en las urnas, no sólo el voto duro del PRI, sino el voto switcher, ese voto indeciso pero determinante 

para definir  esta elección en la que desde ahora lleva positivamente, todo el peso de la simpatía que consolida 
la candidatura de Agüera Ibáñez. 
La inclusión que ha generado la designación, se verá reflejado en un gobierno de ciudadanos para los 
ciudadanos, un anhelo largamente reclamado por los electores que ahora sí tienen una opción genuinamente 
surgida de la ciudadanía. 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38335:ag%C3%BCera-alianza-
incluyente&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 

 

:Que la empresa encuestadora “De las Heras Demotecnia” aplica una encuesta nacional en los 14 estados 
donde habrá elecciones locales este año para medir el posicionamiento del PRI en los ayuntamientos, 
congresos y en una gubernatura. 
Contratada por la dirigencia nacional de César Camacho Quiroz, en especial tiene particular interés en los 
resultados en los estados de Baja California y Puebla, en este último en la ciudad capital y los principales 
distritos electorales. 
:Que a propósito de las encuestas, en el competido municipio de San Martín Texmelucan, de los 11 aspirantes 

a la candidatura del PRI a la alcaldía, finalmente la lista se reduce a cuatro y serán los protagonistas quienes la 
financiaron al contratar una empresa para medir al mejor posicionado. 
La decisión se tomó luego de que la mayoría de las encuestas ordenada por el PRI y la de otros aspirantes 
ubicaban como puntero al diputado local Edgar Salomón Escorza, lo que motivó los gritos y sombrerazos de los 
seguidores de la marinista Janet González. 
:Que en un verdadero mercader de candidaturas se ha convertido el todavía dirigente estatal del Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale, exdiputado federal que opera a la sombra del góber precioso 

Mario Marín Torres (no podía tener mejor maestro). 
A nombre de la alianza con el PRI, Natale se ha dedicado a “negociar” las candidaturas a los distritos 
electorales y ayuntamiento que le cedieron con la coalición, y de paso favorecer la “telebancada” con la 
postulación de la hija de un alto ejecutivo y de una excorresponsal en Tehuacán de la televisora de la avenida 
Juárez. 
:Que será el próximo 4 de abril cuando de manera formal Francisco Rodríguez Álvarez entregue la presidencia 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38335:ag%C3%BCera-alianza-incluyente&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=38335:ag%C3%BCera-alianza-incluyente&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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del Consejo Coordinador Empresarial al entrante dirigente del organismo cúpula del sector privado, Fernando 
Antonio Treviño Núñez y la nueva Comisión Ejecutiva. 
:Que empiezan los golpes bajos entre los grupos priistas involucrados en la pugna por las candidaturas y un 
grupo de Tehuacán trae a la ciudad capital el conflicto interno para impugnar “la autoproclamación” de Álvaro 
Alatriste para pretender repetir en la alcaldía. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176651 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Puebla, un paraíso para defraudadores 

De Publi XIII a Chamba México, los fraudes cometidos en la entidad poblana han gozado de impunidad y en 
algunos de los casos protección de autoridades corruptas y al amparo de las omisiones en la legislación federal 
y local. 

Nadie quiere poner remedio ni vigilar la aparición de cajas de ahorro, sociedades cooperativas, empresas 
captadoras de dinero, sociedad de inversión y crédito, desarrolladores inmobiliarios y agencias de empleo, 
entre cientos de negocios pantalla del fraude. 
Algunos de los defraudadores están presos, pero miles de afectados perdieron sus ahorros de la vida e 
inversiones, muchos de ellos murieron agobiados por el daño patrimonial, principalmente los jubilados. 
De las sociedades cooperativas, el presunto fraude más reciente es el cometido en Ciudad Serdán donde una 
caja de ahorro que nació en el curato de la parroquia fomentada por el párroco del lugar, a su muerte, pasó a 

manos de vivales. 
Las inmobiliarias Sitma e Invergroup son los casos más escandalosos en la historia reciente por el monto de lo 
defraudado como por la magnitud del timo a más de 20 mil personas, además de los delitos cometidos por 

Financiera Coofia. 
La entidad poblana destaca entre los estados donde con más facilidad los defraudadores encuentran campo 
fértil, pese a las medidas implementadas por las autoridades hacendarias y de la Comisión Nacional Bancaria y 

de Valores. 
La Caja de Ahorro Banpeco (Beneficiadora de Apoyo Nacional al Pequeño Comercio Organizado SA de CV, 
Sociedad Financiera de Objeto Múltiple) se une a la lista de los últimos fraudes cometidos. 
Contra “Chamba México” ya empezaron a presentarse las primeras demandas por el delito de fraude que 
seguramente serán revisadas por la Fiscalía Especializada de Delitos Financieros de la Procuraduría General de 
Justicia del estado, una fiscalía más de las especializadas para cada crisis delictiva, pero sin ninguna política 
preventiva contra el delito ¿o sí? 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176650 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Lo bueno, lo malo y lo feo del registro de Agüera 

Muchos fueron los momentos por los que el registro de Enrique Agüera Ibáñez como candidato de unidad del 
PRI al ayuntamiento de Puebla pasará a la historia y seguirá de boca en boca entre los poblanos. 
En el acto hubo instantes buenos, malos y feos. 
Dulces y agrios. 
El mejor -para agüeristas y priistas- para el ex rector de la BUAP, por supuesto, fue el cobijo de los miles de 
poblanos, quienes lo acompañaron a la entrega de su documentación en la sede municipal del PRI. 

Y es que la cargada priista en Puebla se volcó a favor de Enrique Agüera, quien mostró su “punch” y que será 
un candidato de peso completo, de acercamiento directo con la gente. 
Lo bueno 
Lo bueno para Agüera fue la asistencia de sus seguidores, los cuales sumaron, según cifras de los propios 

organizadores, más de 30 mil personas. 
Antorcha Campesina, tan sólo, aportó 10 mil personas, vecinos de colonias de la periferia de la ciudad, 
particularmente; el PRI estatal, 10 mil más y los agüeristas otro tanto igual. 

Otro punto a favor del ahora virtual candidato priista fue la presencia de los ex aspirantes al cargo por el que 
próximamente empezará campaña. 
Lo acompañaron, Pepe Chedraui, Víctor Manuel Giorgana Jiménez, Óscar Aguilar González, Víctor 
Gabriel Chedraui, diputados locales, federales, líderes de las organizaciones priistas, líderes sindicales, de 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9176651
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agrupaciones ciudadanas, entre muchos otros personajes. 
La foto de la unidad priista se dio sin problema alguno. 
Agüera cuidó mucho el discurso que ofreció en su primer acto público, como virtual candidato. 
En ese sentido, vale la pena señalar que hubo muchos comentarios entre los presentes sobre la arenga del ex 
rector de la BUAP: Que si le había faltado contenido, que si tuvo que cortarlo y gritarlo en pausas. 

Lo cierto es que Agüera evitó abrir su abanico de propuestas para no tener denuncias en su contra por un 
posible acto anticipado de campaña. 
Fue muy cuidadoso en sus expresiones y precavido en sus palabras por la Ley Electoral. 
Prefirió guardar su metralla para la apertura de su campaña, para un momento más tranquilo en cuanto a los 
tiempos que la ley marca. 

Agüera, despertó al priismo poblano y lo impulsó a levantarse. 
Las calles aledañas a la sede municipal priista fueron cubiertas por la oleada agüerista. 

Lo malo 
Lo malo del registro de Enrique Agüera fue, sin duda, el trago amargo por el que pasaron reporteros y 
fotógrafos al momento de ingresar al evento, toda vez que un grupo de guaruras contratados por el PRI 
trataron de impedir que desarrollaran sus trabajos. 
Los gendarmes vestidos de civiles agredieron a fotógrafos y reporteros, quienes lo único que pidieron fue 
ingresar al acto para cubrir el registro de Agüera. 
Los empujones y manotazos no se hicieron esperar. 

Al final, todo terminó de la mejor forma y los hechos quedaron en el anecdotario. 
Ya en la sala de prensa, los reporteros y gráficos fueron atendidos por el equipo agüerista, como lo merecían. 
Lo feo 
Lo feo del evento priista, por enésima ocasión, fue la actitud, la postura, la decisión, del diputado 

federal, Enrique Dóger Guerrero, quien se dice priista aunque parece más un político de la oposición. 
Dóger, dicen los propios priistas, se las volvió a hacer. 

Empero, insisto, con la única diferencia que esta vez sus agravios están dirigidos al presidente, Enrique Peña 
Nieto (EPN), quien palomeó la candidatura de Enrique Agüera; al CEN del partido que le ha dado todo como 
político; a Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación federal; a César Camacho Quiroz, 
dirigente nacional; a Ivonne Ortega Pacheco, secretaria General, y a todos los priistas poblanos. 
Hay que subrayar que para Dóger todo está mal si las cosas no le favorecen. 
Nada le sale al PRI si él no es el centro de atención, el candidato, el aspirante, el funcionario, el líder y/o el 
mesías. 

En 2010 fue Zavala y Marín; hoy, en 2013, es Agüera y EPN. 
¿Hasta cuándo van a aguantar los berrinches de Dóger en el PRI? 
¿Los va a tolerar EPN? 
Más claro, ni el agua: Dóger no va con EPN, ni con el PRI, ni mucho menos con EAI en la próxima elección. 

Y es que en el mundo político de Enrique Dóger primero es él, después él y al último, él. 
En fin, no quiero ver qué pasaría si al PRI se le ocurriera organizar unos quince años. 
¿Adivinen quién querría ser Dóger? 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2431&-Posdata-Lo-bcyio,-Io-I%20Io-y-Io-fyo-eyI-
uyuisEuo-ey-iu%FCyu 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Protege la Contraloría al funcionario que no pidió los permisos del INAH para el teleférico 
Se dice que una vez que pase el actual periodo vacacional y tal vez cuando inicien las campañas electorales 
surgirá una serie de dictámenes del ámbito federal que podrían frenar en definitiva la construcción del 

teleférico que se busca instalar entre el Centro Histórico y la zona de Los Fuertes, o que obligarían al gobierno 

del estado ha realizar cambios radicales en el proyecto. La parte esencial para llegar a esa situación es que el 
Poder Ejecutivo nunca solicitó los permisos correspondientes del Instituto Nacional de Antropología e Historia 
(INAH) para hacer las obras y derrumbar un edificio que es parte del patrimonio cultural de Puebla. 
Lo interesante del caso es que se tiene detectado al funcionario de la Secretaría del Transporte (ST) que 
cometió la omisión de no haber solicitado los permisos en tiempo y forma ante el INAH, y en un principio 
engañó a sus superiores al hacerlos creer que sí se habían tramitado dichas licencias. 

Y lo que más sorprendente es que pese a los problemas que ha provocado el funcionario en cuestión no ha sido 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2431&-Posdata-Lo-bcyio,-Io-I%20Io-y-Io-fyo-eyI-uyuisEuo-ey-iu%FCyu
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2431&-Posdata-Lo-bcyio,-Io-I%20Io-y-Io-fyo-eyI-uyuisEuo-ey-iu%FCyu
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sancionado por la Contraloría del estado, y al parecer habría cierta protección de dicha secretaría hacia este 
servidor público. 
De acuerdo con el Reglamento Interno de la Secretaría de Transportes –el cual se expidió el pasado 13 de 
mayo de 2011 en el Periódico Oficial del Estado– en su artículo 19, incisos VI, VII, XII y XIII, le corresponde a 
la Coordinación General de Asuntos Jurídicos representar a la dependencia en todos los procedimientos 

jurisdiccionales y administrativos, así como elaborar todos los documentos de naturaleza jurídica. 
Esa coordinación está a cargo de José Francisco Balderas Picasso, quien tenía bajo su responsabilidad haber 
tramitado los permisos del INAH para el teleférico y nunca lo hizo, razón por la cual el Poder Ejecutivo enfrenta 
un juicio de amparo y varias demandas ante organismos nacionales e internacionales dedicados a la protección 
del patrimonio cultural. 

Lo grave de la actuación de Balderas Picasso es que reportó que sí se habían hecho las gestiones para obtener 
los permisos, razón por la cual cuando se empezó a cuestionar la obra por expertos en la materia los 

secretarios general de Gobierno y de Transportes, Fernando Manzanilla Prieto y Bernardo Huerta Couttolenc, 
respectivamente, declararon a la prensa que si se tenían las licencias del INAH, lo cual con el tiempo se supo 
que era mentira. 
En el juicio de amparo que un grupo de académicos iniciaron para buscar parar en definitiva los trabajos del 
teleférico, ya se desahogó la audiencia en la que el INAH reportó que las obras nunca han tenido el permiso del 
instituto debido a que nunca fueron tramitados. 
Frente a los problemas que ha generado la falta de obtención de los visados del Instituto Nacional de 

Antropología e Historia surge una pregunta inquietante: ¿Por qué no han sancionado a José Francisco Balderas 
Picasso? 
Se puede especular que Balderas Picasso ha salido, hasta ahora, bien librado, porque en el pasado fue 
colaborador de la contralora Patricia Leal Islas, y esta mujer es quien tendría que sancionarlo. 

En la época en que Patricia Leal era subsecretaria de la extinta Secretaría de Comunicaciones y Transportes –
hace dos sexenios– el abogado José Francisco Balderas era un colaborador cercano a esta mujer, ya que en ese 

entonces fue funcionario del área de reemplacamiento del transporte público y de un programa llamado Fisep. 
Actualmente para nadie es un secreto que muchos funcionarios de la Secretaría del Transporte llegaron a esa 
posición por recomendación de Patricia Leal, aprovechando su relación de pareja con Bernardo Huerta, el titular 
de la ST. 
Y pareciera entonces que la cercanía de Balderas Picasso con Leal Islas es lo que ha impedido que le apliquen 
los artículos 49 y 50 de la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos del Estado de Puebla, en donde 
se establece que si un funcionario no cumple con sus obligaciones se le debe iniciar un proceso disciplinario. 

En el presente el desempeño de José Francisco Balderas Picasso se ha destacado porque está al frente de una 
de las áreas más corruptas de la Secretaría del Transporte. 
Todos los trámites de permisos o diversos procesos legales que se hacen en esa dependencia primero se tienen 
que presentar ante la Coordinación de Asuntos Jurídico de la ST, para que ésta luego de revisarlos los turne a 

la oficina de Bernardo Huerta para que se emita la aprobación o el rechazo de lo que se solicita. 
Muchos transportistas han narrado que en esa coordinación se presentan los documentos y semanas después 
les responden que les faltaron cumplir algunos requisitos, mismos que cuando intentan solventar de nueva 

cuenta al cabo de varias semanas les vuelven a comunicar que se detectaron más fallas, errores u omisiones. 
De tal manera que un trámite que debería durar de tres a cinco meses, en esa coordinación el tiempo de 
espera se puede prorrogar hasta un año o más tiempo. 
Ese abuso lleva a que muchos transportistas recurran a la entrega de “dadivas” de varios ceros para que sus 
asuntos no sean analizados a paso de tortuga. 
Y aunque existen muchas quejas en contra de esos abusos, resulta que ni Bernardo Huerta ni Patricia Leal dan 

muestras de querer cambiar las cosas en las oficinas a cargo de José Francisco Balderas Picasso. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/protege-la-contraloria-al-funcionario-que-no-pidio-los-
permisos-del-inah-para-el-teleferico_id_22513.html 

 
(Editorial) 

 
Mototaxis a la alza 
En lo que va del año se incrementó el número de mototaxis en los municipios del área metropolitana de Puebla 
en lugar de disminuir. Tan sólo en Coronango migrantes que retornaron de Estados Unidos por el 

endurecimiento de las leyes migratorias y la crisis económica adquirieron un centenar de vehículos. 
La información presentada hoy no deja lugar a dudas sobre el fracaso de la medida autoritaria y restrictiva que 
aprobó la LVIII Legislatura a instancias del gobierno estatal para ilegalizar el transporte público mediante 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/protege-la-contraloria-al-funcionario-que-no-pidio-los-permisos-del-inah-para-el-teleferico_id_22513.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/protege-la-contraloria-al-funcionario-que-no-pidio-los-permisos-del-inah-para-el-teleferico_id_22513.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 03 de Abril de 2013 

 
 

 40 

triciclos motorizados, ya que lejos de desaparecer, estos vehículos han incrementado su proliferación. 
La explicación para la persistencia y elevación en el parque de mototaxis es muy sencilla y ha sido 
argumentada infinidad de veces ante el empecinamiento oficial: los triciclos son el tipo de vehículo ideal para el 
desplazamiento en comunidades de la periferia, semiurbanas y rurales que tienen calles estrechas y una 
orografía la cual hace difícil, cuando no francamente imposible, la entrada de coches. 

Por otro lado, los mototaxis se han constituido también en una fuente de ingreso para muchas familias en sitios 
donde no hay industria ni alta producción de bienes ni servicios. 
Lo que resulta verdaderamente mezquino es que la política de decomiso de estos automotores se haya 
detenido en el distrito de Cholula –donde más abundan– por las pretensiones del secretario general de 
Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, de ser candidato a diputado por dicha demarcación. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mototaxis-a-la-alza_id_22507.html 
 
 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Agüera revive al PRI 
• Es candidato único a la presidencia 
• Doger, fiel a su estilo 
El apoyo multitudinario que ayer se vio en el registro de Enrique Agüera como el candidato de unidad a la 
presidencia municipal por el PRI y respaldado por el Partido Verde, es lo que muchos esperaban para sentir, 

ahora sí, que tenían candidato, reavivó el espíritu priísta. 
Los aspirantes a la misma postulación, los diputados locales con quienes desayunó antes del evento, la 
senadora Lucero Saldaña, los líderes de los sectores, de la poderosa Antorcha Campesina, estuvieron ahí; por 
sus cuentas de twitter Javier López Zavala y Blanca Alcalá, reiteraron su apoyo a Enrique Agüera, quien estos 
días se dedicó a tejer alianzas y lograr acercamientos. 
Todos excepto Doger, como era de esperarse, quien no cederá tan fácil ni entregará su apoyo incondicional a 

su predecesor en la BUAP. Ahí se vieron en el primer plano a Pepe Chedraui, Víctor Giorgana, Víctor Gabriel 
Giorgana, Oscar Aguilar. 
La diferencia de estilos se marca perfectamente en la persona de Enrique Doger y José Chedraui. 
Mientras el empresario textil desde el primer momento en que se enteró sobre la decisión de que fuera el ex 
rector el abanderado del PRI manifestó su adhesión y respaldo, Enrique Doger, fiel a su manera de conducirse 
en política, volvió a abrir el “compás de espera” para saber si su estructura denominada Plan C, apoyaba o no 
el trabajo de campaña de Agüera. 

Es la estrategia del diputado federal que para nadie es nueva en Puebla, pero que lo coloca hoy al límite, pues 

si decide no apoyar el trabajo electoral de aquí a julio, seguramente no saldrá tan bien librado ni tendrá quien 
lo cobije como ocurrió hace casi 3 años pues el PRI ahora sí tiene presidente, y no necesariamente es César 
Camacho. 
El hecho de que no buscara su registro como candidato a la presidencia municipal por ser hombre de palabra y 
saber cumplir acuerdos, pero reservarse su derecho a apoyar a Agüera, lo coloca en la palestra y seguramente 
no será fácil entregar su estructura al servicio de quien no ha sido ni su aliado ni su compañero de batallas. 

En fin, que si bien es cierto el PRI tendrá que cuidar y “asear” la designación de candidatos a las presidencias 
municipales y a las diputaciones, también lo es que el juego de Enrique Doger podría no resultar tan exitoso 
como la elección anterior y no hablo de la que ganó para hacerlo diputado federal. 
Mientras eso pasa en el PRI, en el PAN ya se alistan para publicar su convocatoria para elegir a su candidato a 
la presidencia municipal y eso al parecer será el próximo lunes. Ya se delinean los puntos precisos para no 
romper con sus tradicionales convenciones municipales donde votan de manera directa para sentir que ejercen 

su derecho de decidir quién los representará en la contienda local y lo que hasta el momento no pinta nadie 

más que Tony Gali, hoy Secretario de Infraestructura. 
CONFETI…sobre advertencia no hay engaño…18 diputados dejan el Congreso porque buscan ligar otros casi 5 
años de chamba……pero solo es licencia por tiempo indefinido, si pierden, regresarán cómodamente a su 
curul…y en el ayuntamiento también van por lo mismo con 7 regidores y 2 funcionarios…esa es nuestra política 
y nuestros políticos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5367 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/mototaxis-a-la-alza_id_22507.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5367
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LIMPIO EL CAMINO PARA EL LIBRE TRÁNSITO DE AGUERA 
Una vez convalidado su registro y sin que ninguno de los priístas en lucha por sus aspiraciones presentara su 
solicitud de registro ante la Comisión de Proceso Internos, ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, se convierte en el 
candidato del PRI a la presidencia municipal de Puebla, tras anunciar una cruzada contra la pobreza en el 

municipio donde se contabilizan más de 700 mil habitantes en esa desesperante situación.  
Sin asistir al acto político, pero a través de una conferencia de prensa a la que convocó, ENRIQUE DOGER 
GUERRERO, dio su respaldo al ex rector de la BUAP en aras de la unidad que lleve al tricolor al triunfo en las 
elecciones del 7 de julio. Puso, al igual que lo hicieron los demás aspirantes, su estructura a favor de la 
campaña. De esta manera, ha quedado limpio y despejado el libre tránsito de AGUERA rumbo a consolidar la 

primera regiduría.  
PEPE CHEDRAUI BUDIB, tiene ante sí la alternativa de participar en la contienda, ya sea como candidato a 

diputado o escogiendo el camino que lo lleve a Palacio Municipal apoyando en sus tareas como regidor al virtual 
triunfador de los comicios. En uno u otro cargo, su crecimiento político esta garantizado. Aguilar González, 
Giorgana Jiménez y Víctor Gabriel Chedraui, están en la fila de la ventanilla donde cobrarán sus premios. 
Finalmente, como estaba previsto se dio el registro ante la comisión que preside BÁRBARA GANIME, 
contándose con una movilización al estilo del PRI, que como en sus mejores tiempos dio muestra de fuerza y 
poder, tal como se planeó en la cúpula del PRI de acuerdo a las nuevas estrategias. 
SACAR A AMOZOC DEL  ATRASO EN EL QUE SE ENCUENTRA: VALENCIA 

Estando a tan solo 13 kilómetros de Puebla, municipio capital del estado, la población de Amozoc, con más de 
130 mil habitantes, cuenta con un ancestral rezago en todos los órdenes, en tanto el crecimiento sigue su 
desordenada a imperturbable marcha haciendo más sentida su problemática municipal.  
A unos cuantos días de conocerse los registros de todos los candidatos a presidentes municipales y diputados 

locales, en este municipio conurbado a Puebla con solo 2 juntas auxiliares, 10 colonias y 32 barrios, el PRD esta 
a punto de adueñarse de la candidatura del PRD y disputar con el PRI la supremacía del poder. El favorito de 

los perredistas es el doctor JOSE LUIS VALENCIA MATEOS, porque lo consideran el único capaz de competir en 
condiciones de igualdad con el que vaya a ser el abanderado del PRI-PVEM, que bien podría ser FILIBERTO 
LÓPEZ CARVANTES, habida cuenta de los negros antecedentes del ex presidente ALFREDO BRETÓN SÁNCHEZ y 
de su esposa LORENA RUIZ ALDACO, quien pretende ser la candidata gracias a los intereses que algunos 
priístas se juegan con visos futuristas. 
“Invito a los candidatos de los partidos a trabajar con responsabilidad y gane quien gane, buscar la solución a 
tantos problemas del municipio, pues no queremos que nuestros hijos y nuestros nietos nos reprochen el 

Amozoc que hoy tenemos tan desordenado y tan atrasado, que hoy luce como un nuevo distrito electoral en el 
estado”, dice el aspirante a gobernarlo que se lamenta de los malos gobiernos que ha tenido estando tan cerca 
de la capital del estado.  
ROCIO GARCÍA OLMEDO QUINTA COLUMNA EN ELECCION DE ATLIXCO 

Nos recuerdan desde la ciudad de las flores, Atlixco, que ELEAZAR PÉREZ SÁNCHEZ, desde su campaña hace 6 
años, luchó como hombre de carácter que es, no solo contra el PAN el cual ya tenia 12 años gobernando con 
los resultados que hayan sido, sino contra la propia gente de su partido. Tuvo contrincantes no solo allá, sino 

también en Puebla, y hasta hubo una nota en que un delegado pretendió cobrarle 6 millones de pesos por darle 
la candidatura convertida en oposición para el blanquiazul que en esos días exhibía y denotaba una fortaleza 
prácticamente invencible. 
Las frases denigrantes y racistas eran muy comunes para sus enemigos interiores, pues no lo bajaban de 
bracero, indio, campesino mísero, alzado por el éxito económico de sus negocios en los Estados Unidos. Hoy 
vuelve a presentarse el mismo panorama: para ser nominado esta luchando diariamente desde hace meses 

contra los delegados enviados por el PRI, los cuales a como de lugar pretenden torcer la voluntad de los 
campesinos organizados, y de los pequeños comerciantes, tratando a como de lugar de imponer, según 
pregonan sus cercanos, a la diputada federal ROCIO GARCÍA OLMEDO, a quien la señalan en estos momentos 
con índice de fuego como una quintacolumnista que pretende evitar la llegada al poder municipal de ELEAZAR. 
Aseguran los electores del progresista municipio de Atlixco que, de esa forma se encuentran trabajando los 

enemigos propios y extraños del PRI, con el propósito de garantizarle el triunfo al PAN en las elecciones del 7 
de julio, para lo cual están juego demasiados intereses, entre ellos los de ausentar de las urnas a quienes 

vayan a depositar su sufragio por el PRI. 
Varios medios de comunicación han hecho públicas las manifestaciones de protestas de los priístas que vuelven 
a echar en cara las falsas promesas de los candidatos priístas que antes de ganar elecciones aseguran que 
servirán a sus representados por el tiempo marca el mandato, pero una vez que son beneficiados por el “auto 
chapulineo” que ejercen como práctica política, se olvidan de cumplir esperando la oportunidad para volver a 
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brincar.  
MATAMOROS APUNTA  FUERTE EN EL XXII  CON SAÚL CORONEL 
Con 21 municipios enclavados en esa región mixteca, el distrito XXII, con cabecera en Izúcar de Matamoros, 
según datos de los conocedores de la geografía poblana, alberga a más de 250 mil habitantes deseosos de 
progreso y bienestar social, los cuales como en cada elección buscan la representatividad en el congreso de 

uno de los que consideran suyo y que algo de lo mucho que hay por hacer, lo haga. 
Al conocerse en el distrito que SAÚL CORONEL AGUIRRE, es uno de los aspirantes, los electores expresan su 
beneplácito porque lo consideran un elemento con muchos años de servicio, con resultados favorables que al 
final de cuentas son los que cuentan. Díganlo si no sus actuaciones como dirigente de la Liga de Comunidades 
Agrarias, su trabajo como diputado local y su aportación y experiencia en las tareas encomendadas por la CNC 

como delegado general, donde por cierto, su última incursión la hizo en el estado de Yucatán. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5366 
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Agüera no logró unidad en el PRI 
El candidato más intolerante y soberbio cuya única virtud es comprar conciencias con fecha de caducidad, se 
quedó atrapado en su juego de poder y no recibió la bendición de quien hace tiempo fue su dios. 
Durante su registro como candidato único del PRI a la alcaldía, estuvieron presentes aquellos priistas expertos 
en fingir y a los que se les veía las ganas de presenciar un sepelio político dentro de tres meses. 
Y no es para menos, pues les estorba en sus mezquinos planes del 2018, ¿Verdad Lastiri, Zavala y compañía?. 

Si algo hay que reconocerle a Enrique Agüera, es que jamás ha podido doblegar a quien un día fue su amo. La 

historia de la traición todos la conocemos, pero es importante mencionar el pésimo mensaje que manda Doger a 
su partido a nivel local; al dirigente nacional César Camacho y al propio Presidente de la República Enrique Peña 
Nieto, quienes fueron los que finalmente decidieron correr suerte con un candidato que tiene un alto potencial 
de conocimiento, pero también un alto índice de cuestionamiento por la riqueza inexplicable que posee. 
Ayer Enrique Doger estaba lúcido como pocas veces y ofreció una rueda de prensa en donde advirtió que ojalá 
su partido no se haya equivocado al impulsar la candidatura de Enrique Agüera. 

Doger también como pocas veces mostró una congruencia desconocida y no se entregó al proyecto de quien lo 
traicionó una vez. 
Aprendió la lección y sabe que ganando Agüera vivirá en el ostracismo político. Hasta hoy, nadie ha superado lo 
que ha logrado como ex rector. Agüera lo podría destronar y eso no le conviene. 
En el capricho y berrinche, Doger desafió al mismo Peña Nieto, quien también le incumplió y no lo hizo 
candidato a alcalde como habían acordado. La razón: Doger apoyó a López Obrador. 

Pero no todo es culpa de Peña Nieto, pues se supone que el candidato debe conciliar todo tipo de intereses con 

el resto de sus mercenarios compañeros y simplemente Agüera falló con Doger. 
A decir de algunos, Doger es tan ambicioso que sus pretensiones no podrían ser cumplidas por Agüera. 
Los acuerdos a los que hayan llegado muy pronto los sabremos a través de sus emisarios, pero lo que es un 
hecho, es que Doger no se sumará a la campaña de quien fue un día su cómplice. 
Ya ni para enumerar a todos los priistas que le juran lealtad a Agüera, pues hasta parece letanía. 
Por cierto: Faltó Mario Marín Torres, su compadre, el que lo felicitó públicamente en varias lonas. ¿Irá a incluirlo 
o le dará pena?. 

Porros de Agüera golpean a periodistas 
Ayer comenzó la verdadera tragedia para la abollada imagen del candidato del PRI Enrique Agüera. 
Resulta que sus porros disfrazados de agentes de seguridad golpearon a reporteros y camarógrafos. 
En el colmo de la insensibilidad, su gente amenazó con no invitar a los eventos a los medios incómodos. 
Por lo pronto, los trabajadores de los medios que fueron golpeados por los porros de Agüera, enviarán un escrito 
al líder del PRI nacional para quejarse de tal situación. 

Enrique Agüera debe entender que ya no está en lo BUAP donde lo protegían sus porros. 

Afuera se hace otro tipo de política con menos presupuesto. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
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